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Пролетарии всех стран, соединяйтесь/
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Быстрее убрать картофель
Колхозы области в текущем году зна

чительно расширили посевы картофеля. 
Во многих хозяйствах выращен высокий 
урожай. Это дает возможность улучшить 
снабжение картофелем населения городов 
и рабочих поселков области, а также уве
личить запасы сочных кормов для обще
ственного животноводства.

Но это будет возможно только при ус
ловии быстрого завершения уборки кар
тофеля. Между тем, эта работа в боль
шинстве районов ведется крайне плохо. 
До сих пор еще находится в земле поло
вина урожая. За последнюю пятидневку 
сентября было убрано только 1.090 гек
таров вместо 2.287 гектаров по плану.

Недопустимо медленно идет уборка 
картофеля в колхозах зон Аеиновской, 
Митрофановской, Громышевской, Рождест
венской, Высокоярской, Галкинской, Коло- 
минской, Кривошеинской, Старицынской, 
Красноярской, Пудинской машинно-трак
торных станций. Здесь картофеля убрано 
20—30 процентов в плану.

Неудовлетворительно организована убор
ка картофеля в Томском районе. В колхо
зе «Ленинский путь» из 75 гектаров 
картофеля не убрано и половины, в колхо
зе «Вперед к коммунизму» из 84 гектаров 
выкопано меньше 50 гектаров.

Объясняется это, прежде., всего, неудов
летворительным руководством этой рабо
той со стороны райисполкомов, машинно- 
тракторных станций и правлений колхо
зов. Во многих колхозах на уборке карто
феля плохо организован труд, наблюдают
ся массовые простои картофелеуборочных 
машин и комбайнов. В Турунтаевской 
МТС картофелеуборочный комбайн совсем 
не работает. В Гынгазовской МТС он и в 
хорошую погоду днями простаивает толь
ко потому, что своевременно не выделяют
ся колхозники для обслуживания агрегата. 
В ■ Туганской, Гынгазовской, Кривогаеин- 
ской и Чажемтовекой машинно-трактор
ных станциях за все время комбайнами 
убрано картофеля в среднем от двух до 
Шести гектаров на каждый. Томская МТС 
при наличии семи картофелеуборочных 
машин и пяти картофелеуборочных ком
байнов механизированным путем убрала 
только около 100 гектаров картофеля.

Дальше терпеть неорганизованность на 
уборке картофеля — значит обречь зна
чительную часть урожая на гибель. Пого
да нынче не балует хлеборобов, уже на
ступили заморозки. Нужно дорожить каж
дым часом.

Необходимо на полную мощность ис
пользовать всю картофелеуборочную тех
нику МТС. Правления колхозов обязаны 
выделить достаточное количество людей 
для обслуживания машин. Райкомы пар
тии, их инструкторские группы по зонам 
МТС должны взять под свой контроль 
уборку картофеля и овощей.

Еще не везде закончена уборка зерно
вых культур. Это создает много трудно
стей, но в передовых колхозах их преодо
левают. Там, наряду с машинной уборкой, 
в самых широких масштабах применяют 
тракторные и конные плуги, копают кар
тофель вручную. Обстановка складывается 
так, что нельзя пренебрегать никакими 
средствами уборки, а пускать в ход все, 
что можно.

При уборке картофеля тракторными и 
конными плугами, чтобы не засыпать со
седние борозды, нужно распахивать их не 
подряд, а через одну. При выкапывании 
картофеля тракторной картофелеуборочной 
машиной или плугами для подборки карто
феля следует на каждые два рядка ста
вить двух колхозниц, которые должны 
собирать картофель в 2 корзины. Это зна
чительно повышает производительность 
труда и облегчает труд. При подборке 
картофеля следует сразу же сортировать 
его на товарный и мелкий. Нужно обяза
тельно широко применять индивидуальную- 
сдельщину на уборке картофеля.

Бригадиры полеводческих и тракторных 
бригад, правления колхозов должны умело 
маневрировать рабочей силой. Если ма
шинная уборка из-за погоды невозможна, 
то всю рабочую силу следует переключать 
на конно-ручную копку картофеля.

Картофель должен быть убран без по
терь. Наряду с усилением контроля за ка
чеством уборки, надо каждое убранное по
ле своевременно проборонить и перепа
хать, собрать все не, подобранные при 
уборке клубни. После машинной уборки 
для сбора невыбранных клубней следует 
применять паровые культиваторы с пру
жинными зубьями КП-3 и КП-4.

Нельзя забывать о засыпке семян кар
тофеля. На семена должны быть засыпаны 
отборньш клубни, прежде всего, с сорто
вых посевов.

Колхозники и механизаторы! Не дадим 
погибнуть богатому урожаю картофеля и 
овощей! Все силы и средства — на бы
стрейшее завершение уборки картофеля и 
овощей!

-□  □ □

Т Е Л Е Г Р А М М А
Президенту Германской Демократической Республики

товарищу Вильгельму ПИКУ
Премьер-Министру Германской Демократической 

* Республики
товарищу Отто ГРОТЕВОЛЮ

Первому секретарю Центрального Комитета 
Социалистической единой партии Германии

товарищу Вальтеру УЛЬБРИХТУ
БЕ Р Л И Н

В связи с 7-й годовщиной образования Германской Демократической Республи
ки Президиум Верховного Совета Союза'ССР, Совет Министров СССР и Центральный 
Комитет Коммунистической партии Советского Союза шлют Вам и в Вашем лице 
трудящимся Германской Демократической Республики и всему германскому народу 
сердечные поздравления и наилучшие пожелания.

Образование Германской Демократической Республики и ее успехи в социали
стическом строительстве свидетельствуют о жизненности нового ' общественного 
строя, который создали трудящиеся ГДР под руководством рабочего класса и его 
авангарда — Социалистической единой партии Германии. В Германской Демократи
ческой Республике навсегда уничтожена почва для возрождения сил милитаризма 
и агрессии, обеспечены все условия для широкого развития демократических сил 
германского народа. Непрерывный подъем экономики, национальной культуры и 
материального благосостояния населения первого в истории Германии рабоче-кресть
янского государства является результатом тесного и плодотворного сотрудничества 
демократических партий, объединенных в Национальном фронте демократический 
Германии.

Советский народ с чувством глубокого удовлетворения отмечает, что развитие 
дружеских отношений между СССР и ГДР, покоящихся на принципах социалисти
ческого сотрудничества, содействовало дальнейшему процветанию Германской Демо
кратической Республики и укреплению ее суверенитета. Нет сомнения в том, что 
Германская Демократическая Республика, последовательно выступающая за мир, и 
сотрудничество между государствами, за объединение - Германии на миролюбивой и 
демократической основе, будет и впредь встречать сочувствие и активную поддерж
ку всех миролюбивых народов.

Президиум Верховного Совета СССР, Совет Министров СССР и Центральный 
Комитет Коммунистической партии Советского Союза от всего сердца желают 
Германской Демократической Республике новых достижений в деле строительства 
социализма и успехов в борьбе за мир.

Пусть крепнет и развивается нерушимая дружба между Советским Союзом и 
Германской Демократической Республикой.

Председатель П резидиум а Председатель С овета П ервы й  С екретарь
В ерховного  Совета СССР М и н и стр о в  СССР Ц е н тр а л ь н о го  К о м и те та  КП С С

К . ВО РО Ш ИЛО В Н . Б У Л Г А Н И Н  Н. Х Р У Щ Е В

6 октября 1956 года,

Т Е Л Е Г Р А М М А

Министру иностранных дел Германской 
Демократической Республики

доктору Лотару ВОЛЬЦУ
Б Е Р Л И Н

В день 7-й годовщины образования Германской Демократической Республики 
прошу Вас, товарищ Министр, принять мои искренние поздравления и пожелания 
успехов в деле укрепления дружбы и сотрудничества между нашими народами и 
упрочения мира во всем мире.

М и н и с т р  и н о с т р а н н ы х  дел СССР 
Д . Ш Е П И Л О В .

$  октября .1956 года.

Кокчетавскому КП  
Казахстана и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР с удовлетворением 
отмечают большие успехи, достигнутые колхозами и совхозами Кокчетавской обла
сти по расширению посевных площадей за счет освоения целинных и залежных 
земель, по значительному увеличению производства зерна.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров Союза ССР поздравляют кол
хозников, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, 
партийных и советских работников и всех трудящихся Кокчетавской области, а 
также молодежь, студентов, механизаторов, рабочих других городов и областей, при
нимавших участие в уборке урожая и хлебосдаче в совхозах, МТС и колхозах Кок
четавской области, с успешным выполнением принятых обязательств в социалисти
ческом соревновании с хлеборобами Омской и Северо-Казахстанской областей по 
сдаче и продаже 165 млн. пудов хлеба государству.

ЦК КПСС и Совет Министров Союза ССР выражают уверенность в том, что 
колхозники, колхозницы, рабочие МТС и совхозов, специалисты сельского хозяй
ства, партийные и советские работники и все трудящиеся Кокчетавской области 
проявят также максимум усилий по успешному проведению работ под урожай буду
щего года и е еще большей энергией и настойчивостью будут работать и впредь 
над осуществлением решений XX съезда КПСС.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КО М И Т Е Т  КП С С  СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР

Новосибирскому обкому КПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР е удовлетворением отме
чают большую работу, проделанную тружениками сельского хозяйства Новосибир
ской области по увеличению производства зерна.

Колхозы и совхозы области за короткое время освоили более миллиона гекта
ров целинных и залежных земель, значительно расширили посевы зерновых куль
тур, вырастили в текущем году хороший урожай и сдали государству 100 миллио
нов пудов хлеба,

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни
ков, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, партий
ных и советских работников и всех трудящихся Новосибирской области с достигну
тыми успехами и выражают уверенность в том, что они и впредь будут неустанно 
работать над осуществлением задач, поставленных XX съездом КПСС по крутому 
подъему всех отраслей сельского хозяйства.

Послание Председателю  Совета М инистров СССР 
Н. А, Булганину от прем ьер-м инистра 

Великобритании А. Идена
Па имя Председателя Совета Министров СССР Н. X. Булганина получено нй-i 

жеследующее послание от премьер-министра Великобритании А. Идена
П О С Л АН И Е г -н у  Б У Л Г А Н И Н У

4  о ктя б р я  1 9 5 6  года.

Моя жена и я получили огромное удовольствие от первого выступления балета; 
Большого театра, показавшего вчера вечером спектакль «Ромео и Джульетта». Арти
стам был оказан самый восторженный прием, и мы весьма благодарны Вам за то, 
что ваша великолепная труппа была послана в Лондон.

А н то н и  И Д Е Н

К О Л Х О З Ы  Б Е Л О Р У С С КО Й  ССР в ы п о л н и л и  г о д о в о й  
П Л АН  З А Г О Т О В О К  Л Ь Н О С ЕМ Я Н

Колхозы Белоруссии в текущем году 
вырастили хороший урожай льна-долгун- 
ца и досрочно выполнили годовой план 
сдачи государству льносемян. Сдача льно
семян сверх плана продолясается.

В настоящее время труженики сельско

го хозяйства льносеющих колхозов рес-< 
публики развернули социалистическое 
соревнование за своевременное проведем 
ние первичной обработки и досрочное вы
полнение плана сдачи тресты и волокна 
льна государству.

В Ы П О Л Н И Л И  Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  
П Л АН  З А Г О Т О В О К  И З А К У П О К  Ш Е Р С Т И

Труженики сельского хозяйства Т у р к 
м ен ско й  CGP выполнили государственный 
план заготовок и закупок шерсти на 
100,1 процента. Сдано государству шер
сти на 11 тыс. центнеров больше, чем на 
эту дату в 1955 году. Сдача шерсти 
продолжается.

В республике выполнены также годо
вые планы заготовок пушнины ъ мехово
го сырья.

***
Труженики сельского хозяйства К и р г и 

зи и , 'воодушевленные решениями XX съез

да КПСС, добились в текущем году значи
тельного увеличения производства шерсти 
и досрочно выполнили государственный 
план заготовок и закупок шерсти, уста
новленный на 1956 год. Сдано и продано 
государству шерсти на 16,6 тыс. цент
неров больше против соответствующего 
периода прошлого года. Из общего коли-! 
чества сданной государству шерсти сданй 
тонкой и полутонкой 72 процента.

Сдача и продажа шерсти государству 
сверх плана продолжаются, j

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КО М И Т Е Т  КП С С  СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР

Досрочно В Ы П О Л Н И Л И  годовой 
план хлебозаготовок

Колхозы и совхозы К а л и н и н с к о й  обла
сти выполнили государственный план 
хлебозаготовок и продоляшот сдачу, хлеба 
сверх плана, обеспечивают себя семенами 
на весенний сев 1957 года.

Колхозники, рабочие МТС и совхозов 
области вырастили в этом году хороший 
урожай льна и картофеля и прилагают 
усилия к быстрейшему завершению убо
рочных работ и выполнению планов сда
чи государству всех сельскохозяйствен
ных продуктов.

***
Колхозы и совхозы П ско в ско й  области 

выполнили государственный план хлебо
заготовок, обеспечивают себя семенами на 
весенний сев 1957 года.

В настоящее время усилия колхозни
ков, работников МТС и совхозов области 
направлень1 на быстрейшее завершение 
уборки хорошего урожая льна, картофеля, 
подготовку к зимовке скота и досрочное 
выполнение планов -заготовок всех сель
скохозяйственных продуктов.

*
Колхозы и совхозы С м оленской обла

сти выполнили государственный план 
хлебозаготовок и продолжают сдачу хлеба 
сверх плана.

Колхозы и совхозы обеспечивают себя 
семенами яровых культур на посев 1957 
года, выдают хлеб колхозникам на зара
ботанные трудодни.

В настоящее время труженики сельско
го хозяйства области сосредоточивают 
усилия на быстрейшей! завершении убор
ки льна, картофеля и досрочном выпол
нении планов заготовок всех сельскохо
зяйственных продуктов.***

Колхозы и совхозы Н овгородской обла
сти выполнили государственный план 
хлебозаготовок, обеспечивают себя семе
нами на весенний сев 1957 года, произ
водится выдача хлеба колхозникам на 
трудодни.

В текущем году колхозы области по
сеяли льна почти в два раза больше, чем 
в прошлом году, и вырастили хороший 
урожай, что дает возможность значитель
но увеличить сдачу государству льнопро- 
дукции и поднять доходы колхозов и 
колхозников. В настоящее время труже
ники сельского хозяйства области прила
гают усилия к быстрейшему завершению, 
уборки урожая всех сельскохозяйствен
ных культур, заготовке достаточного ко
личества кормов для животноводства, до
срочному выполнению планов заготовок 
льнопродукции, картофеля, молока и дру
гих сельскохозяйственных продуктов.

V
Труженики сельского хозяйства К о с т 

ром ской  области выполнили государствен
ный план хлебозаготовок. Сдача хлеба по 
врученным счетам за работы МТС про
должается. Колхозы и совхозы готовят 
семена на весенний сев 1957 года, произ
водится, выдача хлеба колхозникам на 
трудодни.

В текущем году колхозы и совхозы об
ласти расширили посевные площади и 
вырастили хороший урожай льна и кар
тофеля. Принимаются меры к завершению 
уборки этих культур, досрочному выпол
нению планов заготовок льносемян, льно
волокна, картофеля, овощей и продуктов 
животноводства. Ведется напряженная 
работа по накоплению достаточного коли
чества кормов для скота и подготовке к 
зимовке общественного животноводства,

***
Колхозы и совхозы К а л у ж с к о й  области 

выполнили государственный план хлебо
заготовок, Сдача хлеба сверх плана про
должается.

В настоящее время труженики сельско
го хозяйства области принимают меры к 
быстрейшему завершению сельскохозяйст
венных работ, хорошей подготовке к зи
мовке скота и выполнению планов заго
товок всех видов сельскохозяйственных 
продуктов.

В с е с о ю з н ы й  с ъ е з д  терапевтов
8 октября в Москве в Колонном зале 

Дома Союзов открылся XIV Всесоюз
ный съезд терапевтов. Он созван, чтобы 
подвести итоги развития в нашей 
стране науки о лечении и профилактике 
сердечно-сосудистых заболеваний и наме
тить пути дальнейших исследований.

На съезд прибыло 1.500 делегатов и 
более 500 гостей — представителей на
учных обществ терапевтов, ученых, вра
чей лечебно-профилактических учрежде
ний, организаторов здравоохранения.

Для участия в работе съезда пригла
шены также ученые-медики из-за 
границы — Китайской Народной Рес
публики и других стран народной демо

кратии, США, Франции, Швеции, Японии,- 
многих других зарубежных стран.

В порядке дня съезда более 120 док-! 
ладов и научных сообщении, которые 
сделают виднейшие ученые страны и 
врачи-практики Москвы, Ленинграда, Во
ронежа, Горького, Еревана, Казани, Еис-i 
ловодека, Красноярска, Одессы, Риги* 
Свердловска, Сочи, Харькова, Фрунзе* 
Ялты и других городов, где врачами-тера- 
певтами ведется большая- научш-иссле-! 
довательская работа.

7 октября в Колонном зале состоялась 
встреча прибывших на съезд делегатов. 
Для них был организован большой кон-ч

У К А З

Президиума Верховного Совета СССР
О приобщении к труду цыган, 

занимающихся бродяжничеством
В результате мер, принятых Советским 

государством по трудоустройству кочую
щих цыган, улучшению условий их жиз
ни, повышению культурного уровня, 
большинство из них перешло в трудовому 
оседлому образу жизни. Однако до сих 
пор некоторая часть цыган продолжает 
заниматься бродяжничеством, ведет пара
зитический образ жизни и нередко совер
шает преступления.

В целях приобщения к общественно
полезному труду цыган, занимающихся 
бродяжничеством, Президиум Верховного 
Совета СССР п о ста н о вл я е т :

1. Запретить цыганам заниматься бро
дяжничеством и предложить им перейти 
к трудовому оседлому образу жизни.

2. Обязать Советы Министров союзных

1 республик принять меры к расселению и*
I постоянное место жительства цыган, зач 
нимающихся бродяжничеством, их труден 
устройству и культурно-бытовому обслуч 
живанию. i

3. Установить, что достигшие соверч 
шеннолетия цыгане, которые будут злостч 
но уклоняться от общественно-полезноге' 
труда и заниматься бродяжничеством, нач 
казываются по приговору народного суда, 
ссылкой на срок до пяти лет в соединеч 
нии е исправительно-трудовыми работа-*
ми. t

Расследование этих дел должно произч 
водиться органами милиции в соответетч 
вии ■ е действующими уголовно-процесч 
суальными кодексами союзных республик*

Председатель П резид иум а , В ерховного  С овета СССР К .  ВО РО Ш И Л О В. ; 
С екретарь П резидиум а  В ерховного  Совета СССР А . Г О Р К И Н . ■

Москва, Кремль.
5 октября 1956 г.

Предоктябрьское социалистическое соревнование
В чесгпЬ Великого Октября

Лесозаготовители Ергайского леспром
хоза горячо поддержали инициативу рабо
чих Лайского леспромхоза и широко раз
вернули социалистическое соревнование 
за достойную встречу 39-й годовщины 
Великой Октябрьской социалистической 
революции.

Соревнование в честь Великого Октяб
ря начал коллектив первого лесозаготови
тельного пункта. Он решил выполнить 
годовой план лесозаготовок к 7 ноября и 
дать до конца года 35 тысяч кубометров 
леса дополнительно. Лесозаготовители вто
рого пункта заявили, что они яе отстанут 
от своих товарищей, заготовят и вывезут 
30 тысяч кубометров леса сверх годового 
плана.

Коллектив леспромхоза дал слово дове
сти выход деловой древесины до 80 про
центов общего объема вывезенного леса, 
а комплексную выработку на списочного 
рабочего до 310 кубометров. Намечено 
улучшить использование техники. Годо
вая выработка на трактор «С-80» на тре
левке увеличится до 15.300 кубометров, 
на парокран на погрузке — до 54.000 
кубометров и на паровоз — до 45.000 
кубометров. Лесозаготовители дали слово 
снизить себестоимость продукции на 12,3 
процента по сравнению с 1955 годом.

Партийная и профсоюзная организации 
леспромхоза организовали индивидуальное 
социалистическое соревнование за всемер
ное повышение производительности труда 
и максимальное использование механиз
мов. Главное внимание сосредоточено на 
организаторской работе, усилен контроль 
за выполнением принятых обязательств.

На рабочих собраниях, цеховых и ра
бочем комитетах регулярно подводятся 
итоги соревнования, определяются победи
тели, им вручается переходящее красное 
знамя леспромхоза. На мастерских участ
ках, нижнем складе и на всех вспомога
тельных службах, например, имеются до
ски доказателен, ежедневно подводятся

результаты работы лесозаготовителей. В 
клубе Центрального поселка предоктябрь
скому соревнованию посвящен специаль
ный стенд. Он рассказывает о трудовой 
жизни лесозаготовителей. .

Большой популярностью у лесозагото
вителей пользуется многотиражный ли
стов «Лес — Родине», издаваемый пар
тийным бюро и рабочим комитетом. Он 
выпускается 2—3 раза в неделю. Редак
тор этого листка — начальник планового 
отдела леспромхоза тов. Середа. Газета не 
только со знанием дела рассказывает о 
мастерах высокой производительности тру
да, опыте «х работы, но и беспощадно 
разоблачает тех, кто дезорганизует про
изводство.

У лесозаготовителей леспромхоза слова 
не расходятся с делом. 26 сентября они 
завершили месячный план. Коллектив 
в начале нынешнего года брал обязатель
ство вывезти до конца года 30 тысяч ку
бометров леса сверх плана. За истекшее 
время он дал народному хозяйству стра
ны дополнительно 32 тысячи кубометров.

В дни предоктябрьского соревнования 
среди лесозаготовителей предприятия на 
первое место выдвинулся коллектив ма
стерского участка тов. Гириханова. Он 
успешно выполнил план вывозки леса в 
сентябре. Второе место принадлежит ле
созаготовителям первого мастерского уча
стка, возглавляемого тов.. Епимаховым.

Заслуженной популярностью среди ле
созаготовителей пользуются трактористы 
тт. Шевчук, Ройко, Матвеев и электро
пильщик на валке леса тов. Шатковекий. 
Они ежедневно выполняют свои сменные 
задания на 130—160 процентов.

Таких производственников в- коллекти
ве немало. Следуя их примеру, лесозаго
товители леспромхоза изо дня в день на
ращивают темпы в работе, готовят до
стойные трудовые подарки Великому Ок
тябрю.

В. И В И Н .

ъ
Коллектив пиловоч* 

уного цеха комбината! 
строительных деталей, 
треста №  97 выполнил 
сентябрьский план на 
131,8 процента. Высо* 
непроизводительно ра
ботает бригада тов. Со* 
болевского: на распи
ловке леса она выпол* 
няет план на 140—15В 
процентов. На снимке: 
бригадир Николай Фи* 
липпович Соболевский. 
Фото Ф. Хитриневича*

Я

За достойную встречу Октября
В цехах томской спичечной фабрики 

«Сибирь» широко развернулось социали
стическое соревнование в честь 39-й го
довщины Великой Октябрьской социали
стической революции. Фабрика сейчас 
выдает ежедневно сверхплановую продук
цию.

В предпраздничном соревновании впе
реди идет автоматно-сборочный цех. 
Много передовиков соревнования- в коро
бочном цехе. Коробочница Нина Медведе

ва и ее напарница Пелагея Семенова ра
ботают на трех станках и перевыполняют 
нормы.

Замечательной победы добилась этике-* 
тировщица К. А. Забегалова. Она дает в 
смену до 63 ящиков продукции вместе̂  
48 по заданию.

Коллектив фабрики борется за достой
ную встречу праздника Октября и доероч-i 
ное выполнение годового плана.

Вл. НОВОСЕЛОВ.

К  С В Е Д Е Н И Ю  Д Е П У Т А Т О В  ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  (ПЯ ТО ГО  С О ЗЫ В А)

24 октября 1956 года созывается шестая сессия Томского областного Совета 
депутатов трудящихся (пятого созыва).

На сессию вносится вопрос: «О воспитательной работе в школах области»* 
.(Докладчик — заместитель председателя облисполкома тов, Млковенко И, ЕЛ, ,
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П А Р Т И Й Н А Я  ж и з н ь

„ПЕРВЫЙ БЛИН—КОМОМ"
В одном из класеов школы рабочей мо

лодежи при заводе «Томкабель» за столи
ками сидят шесть человек. Скоро здесь 
должно начаться первое занятие кружка 
текущей политики. В классе уютно и теп
ло. Между тем, почти никто из слушателей 
кружка не снял пальто. Вот и пора начи
нать занятие. Но пропатандист тов. Тель
цов медлит: половина слушателей отсутст
вует. В ожидании прошло 15 минут, а 
присутствующих не прибавилось. Пропа
гандисту ничего не оставалось делать, 
как выразить сожаление по этому поводу 
и надежду, что на следующем занятии по
добная картина не повторится.

На первом занятии в кружке изучалось 
постановление Центрального Комитета 
КПСС «О преодолении культа личности и 
его последствий». Тов. Тельцов зачитал 
план занятия, порекомендовал литературу 
и приступил к изложению материала. 
Большинство слушателей не вело записей. 
Да и не к чему было это: пропагандист 
излагал материал путано, допускал неточ
ности и даже ошибки.

Очень поверхностно, сухо и неинтерес
но разъяснил тов. Тельцов первый вопрос 
темы — всеобщее одобрение решений XX 
съезда КПСС и борьба советского народа 
за их выполнение. Буквально двумя фра
зами в самых общих словах сказал он об 
усилиях, которые прилагают рабочий 
класс, колхозное крестьянство, советская 
интеллигенция для выполнения намечен
ной съездом грандиозной программы по 
дальнейшему развитию промышленности и 
сельского хозяйства.

Излагая этот вопрос, пропагандист имел 
прекрасную возможность рассказать слу
шателям, как борется коллектив завода 
«Томкабель» за досрочное выполнение 
плана 1956 года — первого года шестой 
пятилетки, за повышение производитель
ности труда и снижение себестоимости 
продукции, за ритмичную работу пред
приятия, за технический прогресс и т. д. 
В связи с этим он мог бы сосредоточить 
внимание слушателей на тех задачах, ко
торые предстоит решить коллективу заво
да, указать на основные недостатки, ме
шающие улучшению работы предприятия, 
вскрыть их причины. Пропагандист не 
сделал этого, а сделать было нужно. Тог
да занятие прошло бы интереснее, оказа
ло бы помощь слушателям кружка в их 
практической деятельности, позволило бы 
им глубже и предметнее осмыслить вы
двигаемые партией и правительством зада
чи.

Неудачным было и разъяснение пропа
гандиста об успехах советской внешней 
политики после XX съезда КПСС. Он не 
подчеркнул огромное значение выдвину
тых и обоснованных съездом теоретиче

ских положений о мирном сосуществова
нии двух систем, о возможности предот
вращения войн в современную эпоху и 
формах перехода различных стран в со
циализму.

Особенно крупные ошибки сделал про
пагандист при изложении материала об 
условиях и причинах возникновения и 
распространения культа личности. Он до
пустил, например, явную путаницу, за
явив, что марксизм не признает «выдви
жения отдельных лиц». Это утверждение 
противоречит марксизму, ибо марксизм не 
отрицал и не отрицает роли выдающихся 
личностей в истории, роли руководителей, 
вождей трудящихся в организации масс. 
Марксизм выступает против суеверного 
преклонения перед личностью, против от
рицания роли народных масс, как творцов 
истории.

Пропагандист совершенно отрицал роль 
объективных, конкретных исторических 
условий возникновения и распростране
ния культа личности. Он неоднократно 
подчеркивал, что единственной причиной 
возникновения и развития культа лично
сти являлись личные качества И. В. Ста
лина. Тем самым он извратил постановле
ние Центрального Комитета цартии.

Ясно, что подобное занятие не только 
не принесло никакой пользы слушателям 
кружка, а, наоборот, нанесло серьезный 
ущерб их идейному воспитанию.

Когда тов. Тельцову было указано на 
крупные ошибки в содержании занятия, 
он заметил:

— Первый блин —  комом!
Да, тов. Тельцов, — комом. И это не 

красит вас как пропагандиста. К почет
ному и ответственному поручению партор
ганизации вы отнеслись несерьезно. 
Вы не сочли нужным даже побы
вать на проводившемся в райкоме 
партии семинаре пропагандистов по этому 
вопросу. Вы не постарались до занятий 
глубоко вникнуть в содержание важного 
документа, который должны были разъяс
нить слушателям.

Нужно сделать серьезный упрев и пар
тийному бюро завода «Томкабель». При 
подготовке к новому учебному году в си
стеме партийного просвещения оно упу
стило из виду главное — не позаботилось 
о том, чтобы занятия во всех кружках 
проходили интересно, на высоком идейном 
уровне. Утвердив пропагандистов, в парт
бюро забыли о них, решив, по-видимому, 
что руководство пропагандистами, ока
зание им помощи — дело исключительно 
одного райкома партии. Перед началом 
учебного года на заводе никто не собрал 
пропагандистов, не поинтересовался, как 
они готовятся к занятиям.

И . М И ЗГИ Р Е В .

Впереди еще много дел
I  октября колхоз «Новая жизнь» пер

вым в Шегарском районе выполнил при
нятое обязательство по сдаче хлеба. Го
сударству сдано и продано 56 тысяч пу
дов зерна — на 17,5 тысячи пудов боль
ше, чем в прошлом году. В колхозе пол
ностью засыпаны доброкачественные се
мена, выделена часть зерна на фураж.

На состоявшемся 1 октября собрании 
колхозники отметили лучших людей 
колхоза, которые находятся на передовых 
позициях в битве за хлеб. Заслуженным 
авторитетом в колхозе пользуются ком
байнеры Баткатской МТС тт. Трубочев и 
Архипов. Они убрали на своих комбайнах 
«С-6» почти по 500 гектаров хлебов каж
дый.

В исключительно трудных погодных ус
ловиях, какие создались нынешней 
осенью, колхоз вряд ли сумел бы обеспе
чить выполнение взятых обязательств, 
если бы не были заранее подготовлены 
крытые тока в поле. Только в первой по
леводческой бригаде их 5. Зерно из-под 
комбайнов в большинстве поступало под 
крыши этих токов. Здесь оно подрабаты
валось и отправлялось на сушилку или 
непосредственно на государственный 
склад.

На подработке зерна вместе с колхозни
цами А. Гелоховой, В. Федотовой, 
3. Стрельниковой, Т. Рогачевой отличи
лись работницы Томской санитарно-эпи
демической станции Д. Лыскова, Н. Мо- 
нархова, А. Ананика, В. Сергеева. Вместо 
75 центнеров по норме они ежедневно 
очищали по 160 центнеров зерна каждая.

Немало теплых слов на собрании было 
сказано в адрес шофера Г. Радюкевича, 
возчиков зерна от комбайнов В. Стрельни
кова и Н. Трубочева, которые честно ра
ботают на уборке урожая.

Отмечая передовиков, колхозники по
требовали от правления колхоза принять 
строгие меры к тем, кто позорит честь 
коллектива, находится в стороне от все
народной борьбы за хлеб, занимается сво
ими личными делами. Колхозники и горо
жане, работающие в колхозе, е негодова
нием говорили о лодырях Борисе Мысове 
и его жене. Эта семья год тому назад 
вступила в колхоз. Ее обеспечили жильем, 
выдали на первое время продукты пита
ния, помогли обзавестись скотом. Кажется, 
каждый, имеющий совесть человек дол
жен бы ответить на эту заботу честным 
трудом. Но Борис Мысов и его жена ока
зались бесчестными людьми. Они обману
ли колхозников, занялись только своим 
личным хозяйством. Мысов уже убрал 
урожай со своего приусадебного участка и

реализует полученную продукцию на рыв
ке.

Мысов не одинок. Н. Иванова — жена 
шофера, Д. Зюлькова—жена тракториста, 
А. Кошеварова и некоторые другие тоже 
всю уборочную просидели дома.

Со справедливой критикой выступил на 
собрании рабочий Томского электромехани
ческого завода тов. Марков. «Мы рады то
му, что колхоз первым в районе выполнил 
свои обязательства перед государством, — 
заявил он. — В том есть доля и нашего 
труда. Но мы хотим вам честно сказать, 
что в вашей семье есть немало тунеядцев. 
Только на собрании перечислено свыше 
десятка колхозных дармоедов. Они уже 
давно выкопали картофель на своих огоро
дах, а на колхозные работы не идут. По
чему вы не требуете ответа от таких кол
хозников? Ведь они наносят вред не толь
ко колхозу, лично каждому из вас, но и 
государству. Нас сняли с производства и 
послали сюда, чтобы помочь вам быстрее 
убрать урожай. Государство несет от это
го большие убытки. Неужели это не дохо
дит до сознания таких, как Матросова, 
Захарова, Шестакова, Мысовы, и других. 
Думаю, что нельзя оставлять безнаказан
ными тех, кто не желает работать в кол
хозе в страдную пору».

Колхозники горячо обсуждали предстоя
щие дела, а их еще очень много. Еще на 
корню около 100 гектаров яровых куль
тур, не выкопано 14 гектаров картофеля, 
не обмолочен и не заскирдован лен. До 
сего времени еще лежит на полях в коп
нах почти вся яровая солома, тогда как 
план заготовок грубых кормов выполнен 
всего на 60 процентов.

Колхозники критически подошли к 
оценке достигнутых результатов. Они по
требовали от правления колхоза правиль
но расставить силы, чтобы в ближайшее 
время завершить все полевые работы. Ре
шено наряду с комбайнами убирать хлеб 
вручную, в ближайшие дни выкопать кар
тофель.

Колхозники также потребовали от прав
ления колхоза пополнить состав строи
тельной бригады и не позднее 10—12 ок
тября полностью подготовить животновод
ческие помещения к зиме. Работы там еще 
много. Нужно перестлать пол в старом ко
ровнике и достроить новый на 40 голов, 
достроить новый свинарник на 60 голов.

Боевая задача парторганизации и прав
ления колхоза — мобилизовать всех кол
хозников на выполнение принятого ре
шения.

Н О В О Е  В  П О Д Г О Т О В К Е  
Н А У Ч Н Ы Х  К А Д Р О В

Шегарский район.

д . Ш И Ш К И Н . 
(Н а ш  соб. ко р р .) .

Повышать роль членов райкома
Скоро будет год, как я была избрана 

членом Парбигского райкома КПСС. Высо
кое доверие, оказанное мне коммунистами, 
обязывало ко многому. Каждый комму
нист и, тем более, член райкома должен 
принимать активное участие в общест
венно-политической жизни района, быть 
передовиком на производстве. застрель
щиком нового, передового. Я стремлюсь 
оправдать доверие районной парторгани
зации.

Работаю я токарем ремонтных мастер
ских МТС. Сменное задание выполняю на 
200—250 процентов. За это время подго
товила токаря. Сейчас, когда на полях 
идет уборка урожая, мне приходится, не 
считаясь со временем, выполнять заказы 
комбайновых агрегатов. В дни, когда нет 
срочных заказов, изготовляю или ре
ставрирую втулки, болты, шпильки к зим
нему ремонту тракторов и комбайнов.

Но для члена райкома мало личного 
примера на производстве. Он обязан ак
тивно помогать районной парторганиза
ции в решении хозяйственно-политиче
ских задач, а для этого бюро райкома 
должно советоваться с членами райкома,

привлекать их к проведению различных 
мероприятий. К сожалению, бюро Парбиг
ского райкома КПСС этого не делает.

Скажу о себе. Моя обязанность, как 
члена райкома, сведена лишь к посеще
нию пленумов и собраний районного пар
тийного актива. В обычное же время ме
ня не приглашают секретари райкома 
партии, не дают поручений, считая, види
мо, что если я токарь, то не сумею спра
виться с партийной работой. С членами 
бюро райкома я почти не встречаюсь, 
редко информируют меня о жизни район
ной парторганизации.

Такое отношение к членам райкома 
считаю неправильным. Бюро Парбигского 
райкома партии должно смелее привлекать 
нас к повседневному решению внутрипар
тийных и хозяйственных вопросов, сове
товаться не только на пленумах и собра
ниях. Только при этих условиях член 
райкома будет чувствовать, что он из
бранник партийных масс, отвечающий за 
состояние дел в районной парторганиза
ции.

В. К У З Н Е Ц О В А , 
чл ен  П а р б и гско го  р айком а  

КП С С , то ка р ь  П а р б и гско й  М ТС.

Итоги  соревнования  районов
на уборке урожая и хлебозаготовках 

на б октября 1956 года
(в  п р о ц ен т а х  к  п л а н у )

П  АРОВОЗ набирал ско.
* ■ рость. Постукивая на сты

ках рельсов, разрезая ночную 
тишину пронзительными гудка, 
ми, эшелон все быстрее и бы
стрее мчался на восток. «Види
мо, машинист тоже спешит до
мой, как и мы». — шутили 
пассажиры — демобилизован, 
ные солдаты.

Несмотря на то, что все ра
довались возвращению, в ваго. 
не царила легкая грусть. Пели 
протяжные сибирские песни, а 
когда умолкала гармонь, гово* 
рили о родных местах, о рабо
те, по которой каждый соску
чился, записывали адреса, обе
щали «непременно приехать».

Об этом же думал и говорил 
Феоктист Якунин. Давно он не 
был в родных местах. На его 
гимнастерке сияли медали, сре
ди которых была и «За взятие 

•Берлина». После победы над 
фашистской Германией он слу
жил на действительной, крепко 
привык к товарищам по служ
бе и, как ему казалось, отвык 
от всего, что осталось в родном 
Причулымье. \

— Так вот, хлопцы, я и не 
знаю, где буду работать, — 
говорил он, — специальности 
у меня нет. Да и будь она, где 
ее применишь у нас, в Копы. 
ловке. Тайга да Чулым. Лет 
десять назад медведи по де
ревне ходили. Вся Копыловка. 
то — 15 домов.

...Сам не зная того, Феок
тист Якунин обманул сослу
живцев. Копыловка ' без него 
жила по-новому. В ней распо. 
ложился крупный лесозаготови
тельный пункт леспромхоза. То 
и дело по железной дороге 
проходили составы, груженные 
лесом, шумели тракторы. По
селок преобразился. Новые 
просторные дома раздвинули 
тайгу, образовав несколько 
улиц, появились столовая, ма
газин, школа. -Приехав в Копы, 
ловку, Феоктист невольно ио-
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1 Бакчарский 101,7 72,3 85,9 44,8 46,5
2 Асиновский 92,1 83,0 99,3 39,5 59,7
3 Томский 79,8 88,7 — 69,4 46,9
4 Парбигский 78,7 74,9 88,6 53,8 40,3
5 Кожевннковский 75,6 95,2 90,2 71,7 47,4
6 Шегарский 73,4 86,5 94,9 83,7 42,8
7 Колпашевский 72,1 90,2 99,5 75,8 52,0
8 Чаинский 69,7 75,9 96,2 50,2 55,6
9 Пудинский 69,0 68,8 100,0 52,4 49,7

10 Пышкино-Троицкий 66,5 78,3 95,9 66,7 43,6
11 Зырянский 66,3 76,3 89,3 47,1 46,3
12 Туганский 63,1 79,5 92,3 41,7 35,6
13 Кривошеинский 63,0 78,0 98,9 56,3 50,8
14 Молчановский 61,3 84,9 98,7 65,0 68,7
15 Парабельский 59,0 85,7 76,8 51,4 30,6
16 Тегульдетский 43,8 66,9 89,5 36,1 17,7
17 Васюганский 12.7 98,9 100,0 66,7 22,6
18 Каргасокскнй — 97,5 81,5 46,1 2,6
19 Верхне-Кетекий --- 97,1 100,0 79,8 8,6
20 Александровский 82,8 72,0

В последнее время в нашей стране до
стигнуты крупные успехи в подготовке 
научных кадров. Более чем в два раза 
по сравнению с 1940 годом увеличилось 
число научных работников. В СССР сей
час около 10 тысяч докторов и свыше 
77 тысяч кандидатов наук. Однако зада
чи коммунистического строительства и 
возрастающая роль науки требуют даль
нейшего расширения подготовки и повы
шения квалификации научных работни
ков.

В беседе с корреспондентом ТАСС заме
ститель Министра высшего образования 
СССР В . Н . С толетов отметил, что суще
ствовавшая до сих пор система подготов
ки научных кадров недостаточно удовлет
воряла требованиям технического прогрес
са и дальнейшего развития науки. Слабо 
учитывалась потребность ведущих отрас
лей народного хозяйства в специалистах, 
недостаточно готовилось их по физике, 
математике, аэродинамике, радиотехнике 
и т. д. Слабые требования предъявлялись 
часто к качеству диссертаций, ученые 
степени присуждались иногда за работы, 
не имеющие важного теоретического и 
практического значения. Аспиранты не
редко плохо были подготовлены к само
стоятельной исследовательской работе, а 
иногда даже по своей квалификации 
уступали специалистам, не имеющим уче
ных степеней.

Недавно принято специальное решение, 
направленное на устранение имеющихся 
недостатков. Теперь в аспирантуру будут 
принимать по конкурсу, тех, кто уже 
имеет опыт практической деятельности по 
избранной научной специальности не ме
нее двух лет. Непосредственно после окон
чания вуза в аспирантуру будут зачис
лять лишь в порядке исключения, в ос
новном по теоретическим дисциплинам. В 
течение трех лет аспирант должен овла
деть избранной специальностью, сдать 
экзамен в объеме кандидатского миниму
ма и выполнить научную работу, которая 
затем обсуждается на совете института 
или научной конференции. До сих пор 
аспирант обязан был в течение этого же 
времени подготовить и защитить канди
датскую диссертацию. По новому положе
нию, если научная работа содержит но
вые выводы и рекомендации, то она мо
жет быть предложена в качестве канди
датской диссертации. Во всех остальных

случаях аспирант может продолжать ра
боту над диссертацией позже, во время 
своей практической деятельности.

Значительно сокращается количество 
научных учреждений и вузов, имеющих 
право приема диссертаций к защите. Оно 
предоставляется только тем учебным за
ведениям и научным учреждениям, кото
рые имеют возможность обеспечить ква
лифицированное рассмотрение работ со
искателей. Высшая аттестационная ко
миссия будет теперь не только утверж
дать докторские диссертации, но в поряд
ке контроля рассматривать все без исклю
чения кандидатские диссертации.

Докторские диссертации должны яв
ляться итогом большого творческого тру
да ученых, содержать важные теоретиче
ские обобщения и решения новых про
блем, представляющих значительный 
вклад в науку и практику. Поэтому ре
шено отменить существовавшую до еих 
пор систему подготовки диссертаций в так 
называемой докторантуре, как не отвеча
ющую современным требованиям подго
товки научных кадров. Повышение ква
лификации научных работников и напи
сание докторских диссертаций должны 
осуществляться в процессе активного уча
стия их в научно-исследовательской рабо
те в вузе, научном учреждении, на про
изводстве. Лица, успешно сочетающие 
производственную деятельность g науч
ной, могут получить творческие отпуска 
сроком до шести месяцев для завершения 
докторских диссертаций.

Необходимо как можно шире и всесто
ронне обсуждать новые научные работы. 
Для участия в публичной защите диссер
таций следует привлекать сотрудников 
других учреждений и предприятий, чаще 
направлять диссертации на отзыв работ
никам с производства. Кандидатские и 
докторские диссертации до защиты их 
необходимо публиковать в печати в виде 
монографий или отдельных статей. Кро
ме того, должны публиковаться авторефе
раты диссертаций.

В заключение заместитель Министра 
высшего образования СССР В. Н. Столетов 
подчеркнул, что быстрое и правильное 
осуществление этих мероприятий необхо
димо в связи с возрастающим влиянием 
науки на развитие народного хозяйства а 
культуры.

(TACCi.

В сесою зное м еж вузовское 
совещ ание в г. Том ске

В воскресенье в г. Томске, одном из 
научных центров по исследованию ионо
сферы, открылось всесоюзное межвузов
ское совещание по радиофизическим ме
тодам исследования ионосферы. Для уча
стия в его работе в г. Томск прибыли 
научные работники крупнейших городов 
страны. В числе их Н. В. Медникова — 
начальник центральной ионосферной ла
боратории Московского научно-исследова
тельского института земного магнетизма 
ионосферы и распространения радиоволн; 
И. М. Ерофеев — заместитель директора 
по научной работе института физики и 
геофизики Туркменской Академии наук; 
В. М. Поляков — исполняющий обязан
ности заведующего кафедрой общей экс
периментальной физики Иркутского уни
верситета; А. А. Григорьева — старший 
научный сотрудник научно-исследова
тельского института Министерства связи 
СССР и другие.

Совещание посвящено вопросам подго
товки к предстоящему международному 
геофизическому году. -

На первом пленарном заседании заслу
шаны два доклада. В связи с 20-летием 
со дня создания Томской ионосферной 
станции профессор А. Б. Сапожников в 
своем докладе рассказал об истории раз

вития в г. Томске работ по исследований
ионосферы.

С докладом «Исследования ионосферы 
во время международного геофизического 
года» выступила Н. В. Медникова. Она 
ознакомила присутствующих с намечен
ными видами ионосферных наблюдений, 
подчеркнув, что особое внимание при этом 
обращается на ионосферные исследования 
Арктики, Антарктики и приэкваториаль
ной области.

В программу исследований включено’ 
6 научных проблем: исследование спо
койной и возмущенной ионосферы мето
дами вертикального и наклонного зонди
рования; исследование поглощения радиол 
волн; исследование неоднородной струк
туры и движений в ионосфере; исследо
вание поля атмосферных помех; радиол 
гониометрические наблюдения за источ
никами Йтмосфериков; исследование форм 
аткосфериков и атмосферных помех.

8 октября участники совещания про
должали работу в секциях физики ионо
сферы и динамики плазмы, ионосферных 
наблюдений, ионосферной аппаратуры и 
методики измерений. Сегодня работают 
секции распространения радиоволн.

Совещание продлится до 13 октября.

ПОЧЕТНЫЙ МАСТЕР ЛЕСА
думал о том, как ему приходи
лось ходить в школу за 15 
верст. Через некоторое время 
он появился в конторе леспром
хоза.

— Хочешь бракером рабо
тать? — предложил ему на
чальник.

— А сумею?
— Парень ты, похоже, сме. 

калистый, а если что — помо
жем.

Но не долго замерял и фак- 
туровал Якунин древесину. Ра
бота эта ему пришлась не по 
душе. Скучно учитывать чужой 
труд. Нередко девушки—обруб- 
щицы сучьев — посмеивались 
над ним: «И что это ты, паре
нек, за женскую работу взялся, 
то ли тебя мамаша кормит пло. 
хо?» Якунин не совсем был со
гласен с ними, работа браке
ра —нужная и довольно слож
ная, но сам он всей душой 
стремился в лесосеку, к меха
низмам. И однажды он пришел 
к начальнику лесопункта.

— Павел Наумович. — об
ратился к начальнику Яку
нин, — я слыхал, на участок 
паровые краны пришли, нель
зя ли в ученики?

— Что же, ученики нужны... 
Только смотри — кран ведь не 
измерительный инструмент...

Это было в конце 1950 года. ***
До прихода паровых кранов 

погрузка на Копыловском лесо
заготовительном пункте велась 
вручную, Обращаться с новыми 
машинами мог только Маточ- 
кин, который раньше работал 
крановщиком в порту. Он был 
первым учителем Якунина и 
его сменщика Афанасия Ива
новича Белянина. Не успели 
ученики освоить азбуку уи. 
равления краном, как учению

пришел конец: Маточкин был
уволен.

Пришлось заняться самооб. 
разованием, о котором Якунин 
до сих пор вспоминает с улыб
кой. Сначала все получалось 
так, как у деда Щ укаря в 
«Поднятой целине». Выл слу
чай: застыла вестовая труба. 
Ее бы отогреть и все. Якунин, 
не закрыв винтель, открыл 
пробку питательного канала, и 
пар вырвался на простор. 
Феоктист обжегся, труба лоп
нула. За день до этого заведу
ющий клубом новые лозунги 
на кране вывесил — от них 
ничего не осталось. А однаж
ды нужно было грузить ци
стерну. Якунин не знал, что 
при этом кран следует задом- 
кратить, — кран опрокинулся.

— Если бы тогда руководи
тели лесопункту, — рассказы
вает Якунин, — пригласили на 
участок опытного механика, та
ких неприятностей не было бы, 
да. и мы с Беляниным быстрее 
в курс дела вошли.

Кто хочет, тот добьется. Яку. 
нин постоянно изучал принци
пы работы крана, после смены 
часами наблюдал за действием 
отдельных узлов и механизмов, 
стараясь постигнуть принципы 

.их взаимодействия, много чи
тал.

...Якунин замечал, что на по
грузке кран часто простаивает 
в то время. когда бригада 
грузчиков поправляет уложен
ный на платформы-сцепы лес. 
Чокеруют лес только двое, а 
двое его укладывают. Два че
ловека все время не работают, 
простаивает и кран.

«А почему бы не грузить од
новременно два вагона», — 
думал крановщик. Он предло.

Ф. ЯКУНИН.

жил при том же количестве лю
дей грузить два вагона. Груз
чики с охотой согласились: в
случае успеха возрастет их вы
работка. Производительность 
крана значительно возросла. 
Теперь Якунин и Белянин гру
зили за смену не по 70—80 
кубометров, а по 120—125.

Успех Дал новые силы для 
творчества. Якунин искал но
вых путей увеличения произво
дительности труда и находил 
их. В каждом случае он обра. 
щался к своему сменщику и 
другу Белянину. Вместе они 
шаг за шагом увеличивали ко
личество леса, погруженного на 
сцепы за смену.

Много времени занимала за
правка крана водой. Воду из 
цистерны приходилось качать 
ручным насосом, это отнимало 
почти час времени. Грузчики 
простаивали. Оба крановщика

сознавали свою беспомощность 
и напряженно думали над тем, 
как ускорить заправку крана. 
Выход нашли самый неожидан
ный и простой: если поднять 
цистерну выше котла крана, то 
вода сама пойдет в кран. А 
поднять цистерну краном про
ще всего;, Об этом Якунин рас
сказал Белянину. А тот, про
должив мысль друга, предло
жил сделать на шланге посто
янный зажим. Отвернул гайку 
— и вода пошла. Можно даже 
регулировать подачу ее.

Через два дня кран начали 
•заправлять по-новому, за 5 ми. 
нут. Грузчики в этот день от 
души поздравили друзей. Вы
работка их увеличилась.

Не успели крановщики ре
шить одну задачу, как жизнь 
поставила перед ними другую. 
Кран забуксовал. Это случа
лось часто, особенно в дождли
вую или снежную погоду, когда 
сцепление между колесами и 
рельсами уменьшается. На кра
не четыре пары скатов (колес) 
и только одна ось ведущая. 
Как усилить тяговую мощь кра. 
на? Над этим Якунин думал не 
раз. Однажды он подошел к 
Белянину:

— Нужно сделать передачу 
от ведущей оси еще к одной. 
Но как?

Эта мысль не покидала ме
ханизаторов, и решение было 
найдено. На двух осях устано
вили звездочки, соединив их 
цепью. Это позволило сэконо. 
мить много рабочего времени и 
еще увеличить производитель, 
ность погрузки.

...Якунин наращивал темпы 
работы. После каждой смены 
крановщик осматривал все ме
ханизмы, устранял неисправно
сти, смазывал трущиеся ча

сти. Это же делал и Белянин. 
Кран, как бы чувствуя заботу, 
работал безотказно. За пять 
лет машина ни разу не была в 
капитальном ремонте, хотя на
грузка на кран все время уве
личивалась.

Давно прошло то время, ког. 
да Якунин и Белянин счита
лись учениками. Теперь они 
стали учителями. На кран при
ходили учиться Василий Ку. 
лешко, Сергей Чертилин, Фе
дор Скентей, Иван Горский, 
Василий Ганчев и другие. Ра
ботая на кранах, они выполня
ют нормы. Все, кто в Асинов- 
ском и Пышкино-Троицком лес. 
промхозах работает на паро
вых кранах, прошли школу 
Якунина и Белянина.

Шло время. Копыловцы на
ращивали темпы лесозаготовок, 
вводили в действие все новые и 
новые резервы производства. 
Этими резервами были передо, 
вые методы труда, более совер. 
шейная организация производ
ства. Внедрив график циклич
ности, копыловцы освоили тре. 
левку леса с кроной, работу 
комплексным трелевочным зве
ном, вывозку леса с кроной.

В это время Якунин стал 
пропагандистом новых методов 
работы, новой организации про
изводства. На партийных собра
ниях коммунист Якунин убеж
дал маловеров в необходимости 
внедрения комплексных треле
вочных звеньев, вывозки леса 
с кроной и личным трудом до
казывал их преимущества.

Новое давалось нелегко. Ра
бота комплексными трелевоч
ными звеньями значительно 
увеличила количество леса, 
подвозимого на верхний склад. 
Возросла нагрузка на кран. А 
тут, ири погрузке леса с

кроной, сцепы сходили с рель
сов, возы рассыпались. Стопо
рилась первоклассная копылов, 
ская узкоколейка. Якунин оно. 
ва искал выхода. «Самое глав
ное видеть, как ложатся хлы
сты, — размышлял Якунин.— 
А как ты увидишь из каби
ны, не бросать же кран!». И 
вдруг ему пришла очень про. 
стая мысль: «А  почему бы по. 
мощнику не следить за ходом 
погрузки, стоя на противове
се?».

И опять выход был найден. 
Сцепы больше не сходили с 
рельсов, погрузка была ровной.

Весна нынешнего года была 
затяжной, и это, конечно, не 
радовало лесозаготовителей. 
Расползлись волоки, раскисли 
подъезды к верхним складам. 
Работать стало труднее, а 
предмайские обязательства ле. 
сорубы взяли высокие. Несмот
ря на трудности, копыловцы 
работали хорошо, не выбиваясь 
из графика.

Было чем похвастаться и 
Якунину. Только что закончи
лась смена, и при подсчете ока
залось, что он погрузил за нее 
152 кубометра при норме 56. 
Хороший показатель!

Сменщик пришел возбужден
ным, и Якунин поинтересовался 
причиной его волнения.

— Ты знаешь, Феоктист, пе. 
ред отходом поезда зашел в 
контору... Одним словом, Мини
стерство тебе присвоило звание 
«Почетный мастер леса»... По
здравляю! От души поздравляю!

— Тут не только моя заслу
га, — произнес Якунин. — 
Этого мы оба добились. Ну, 
что ж, как говорится, доверие 
оправдаю!

...Тот, кто бывал последнее 
время в Копыловке, знает, что 
крановщик держит слово.в. ЯРИН.

(Наш соб. корр.).
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ЗА 300 ЦЕНТНЕРОВ РЫБЫ
*  *  Зйг,

НА МЁТЧИК
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Ь

Инициаторы держат
Инициаторы соревнования за вылов 

300 центнеров рыбы на метчик крепко 
держат свое слово. Рыбаки моторизован
ного звена тов. Трифонова из колхоза
«Искра Ильича», Колпашевского района, 
выловили 486 центнеров рыбы на метчик, 
намного перевыполнив свое обязатель
ство. Они не упускают первенства в со

ревновании — выловили на метчик 
больше всех рыбаков области.

Рыбаки бригад государственного лова 
Колпашевского района стараются догнать 
инициаторов соревнования. Бригада тов. 
Медведева выловила с начала сезона 359 
центнеров рыбы на метчик. Рыбаки звена 
тов. Коновалова из колхоза имени Сверд
лова добыли 315 центнеров рыбы.

слово
Выполнили план и борются за выпол

нение взятых обязательств рыбаки звена 
то̂ . Барышева из колхоза имени Молото
ва, Александровского района, звена тов.
Ижучкина из колхоза имени Куйбышева, 
Колпашевского района, звена тов. Шты- 
кина из колхоза имени Кирова, Молчанов- 
ского района, и другие.

о п ы т  л о в а  с т е р л я д иН а ш
На рыбных промыслах Каргасокского 

района я работаю 25 лет. Последние три 
года руковожу звеном. Мы ловим стер
лядь на Оби и промысел этой ценной 
рыбы освоили неплохо. В прошлом году 
с 15 июля по 1 ноября мы добыли 116 
центнеров стерляди.

Нужно, прежде всего, подготовиться в 
лову. Этому мы уделяем главное внима
ние, стараемся своевременнб и тщатель
но отремонтировать якори, лодки, стер
ляжьи морды. Не менее важно правильно 
выбрать места для установки ловушек. 
Мы подбираем их в зависимости от уров
ня воды. При высокой воде ловушки вы
ставляем у прижимных яров плёса Оби 
с приглубленным дном, так как в этих 
местах стерлядь больше задерживается. 
Ищем места, в которых ловушки меньше 
замывает подводным песком и заваливает 
мусором.

Когда орудия лова готовы и места по
добраны, устанавливаем проволоку на 
якоре. Якори делаем весом 130—140 ки
лограммов из деревянных крючьев. Нын- 

ку! че стали частично применять железные 
якори заводского производства весом от 
15 до 35 килограммов. Они хорошо дер
жат привязанные к проволоке ловушки. 
Проволока у нас шестимиллиметровая, 
мягкая, длина ее 200 метров от берега к 

д якорю. Чтобы проволока с ловушками 
1 > шла к берегу под острым углом, якорь 

смещаем от прямой линии метров на 15 в 
сторону.

К проволоке мы привязываем 10—15 
стерляжьих морд на расстоянии двух 
метров одна от другой. После первого

осмотра сдвигаем ловушки к тем, в кото
рые попало больше стерляди, а на осво
бодившиеся места добавляем морды так, 
чтобы на одном якоре находилось до 20 
ловушек. Важно, чтобы ловушки плотно 
прилегали ко дну реки. Перед тем, как 
привязать их к проволоке, мы вымачи
ваем их в воде и привязываем в той ча
сти ловушки, куда заходит рыба, камень 
в 500 граммов.
- Поводки, которыми прикрепляются ло
вушки к проволоке, делаем из льно-пень- 
кового каната толщиною в 24 миллимет
ра, но избегаем использовать на поводки 
смоленый канат, так как запах смолы 
пугает стерлядь.

Стерляжьи морды мы получаем из ма
стерских моторно-рыболовной станции. В 
первый год промысла стерляди мы приме
няли 4—5 образцов ловушек. Практика 
показала, что лучшая стерляжья ловуш
ка сделана рыбаком нашего района Ми
хаилом Афанасьевичем Серяковьш. Она 
не круглая, а несколько сплюснутая.

Наше звено состоит из 5 человек. Рабо
таем мы на лодке по двое. Пятый член 
звена занимается в основном ремонтом. В 
прошлом году мы выставляли 400—450 
морд, а нынче — 560 штук, но недостат
ка в рыбаках не чувствуем. Осматриваем 
ловушки через день, а там, где лучше 
ловится стерлядь, и каждый день. Во 
время осмотра тщательно проверяем ло
вушки, очищаем их от мусора, прополас
киваем, если нужно, ремонтируем и сно
ва погружаем в воду. За день мы вылав
ливаем от 50 до 140 килограммов стер- 

' ляди.

Условия на промысле сейчас сложилиеь 
трудные, но рыбаки звена не падают ду
хом. К 39-й годовщине Великого Октября 
мы решили добыть по открытой воде 110 
центнеров стерляди. На месте промысла 
бываем каждый день. Благодаря этому 
нам удалось на некоторых якорях увели
чить добычу стерляди.

Кроме этого, мы применяем комбиниро
ванный лов. Для осмотра стерляжьих 
морд оставили только двух человек, 
остальные члены звена переключились на 
лов рыбы небольшим неводом на ближних 
водоемах.

Перед рыбаками стоит задача с по
мощью специалистов рыбной промышлен
ности и работников науки увеличить вы
лов стерляди в любых промысловых усло
виях. Есть и у нас некоторые предложе
ния рыбакам области. Наш опыт показал, 
что чем длиннее проволока, тем больше 
стерляди попадает в ловушки. Поэтому 
мы предлагаем удлинить ее до 400—450 
метров. Это даст возможность при высо
ком уровне воды быстрее переставлять 
ловушки и скорее находить места хода 
стерляди. При высоком уровне воды сле
дует подвешивать к проволоке у берега 
груз. Проволока тогда не будет высоко 
подыматься над поверхностью воды, и ко
ряги не оторвут ловушки от грунта.

Для увеличения добычи стерляди мы 
предлагаем также изменить форму стер
ляжьей морды: делать ее не круглой, а 
несколько приплюснутой.

И. ЩЕТИНИН, 
р ы б а к  ко л хо за  им ени  Свердлова, 

К а р га с о кс ко го  района .

Н А
С Т Р Е Ж П Е С К Е

1
Последние дни осени в Снбирн. Утра

ми на реке появляются забереги. Хо
лодный моросящий дождь, иногда со 
снегом, сеется в воздухе. Тяжелые, 
свинцовые воды катятся на пески, но 
рыбаки колхоза имени Куйбышева, рас
положенного в далеком северном селе Замет. У выборочной машины.

Выбирают невод. После притонения. Улов.
Усть-Тым, Каргасокского района, не 
прекращают своего тяжелого труда. До 
конца путины — считанные дни.

Звено рыбаков, которым руководит 
тов. Усов, выезжает на свой стрежевой 
песок. Люди успешно трудятся, деревы-

I полняют планы рыбодобычи.
I Художник В. Г. Гроховский сделал 
зарисовки на стрежевом песке артели.

К о н ц ер т ы  к у л ь т б а з ы  „ Р о д и н а 11Лучшие колхозные шоферы

Колхоз имени Калинина, Кожсвников- 
; * f  кого района, одним из первых в районе 

рассчитался с государством по хлебопо
ставкам. В этом *— немалая роль колхоз
ных шоферов.

Несмотря на дожди, вывозка зерна 
шла днем и ночью. От двух до трех норм 
ежедневно выполняли шоферы Томилов, 

Г-Семенов, Тутушкин и Мещеряков. Прав- 
• ление артели выдало им за добросовест
ный труд денежные премии.

Е . РО СЛЯКО В.

В г. Томск возвратилась пловучая 
культбаза «Родина». Члены художествен
ной самодеятельности побывали в рыбо
ловецких колхозах, на рыбозаводах, 
стрежпесках Александровского, Каргасок
ского и Парабельского районов и дали 
37 концертов.

Перед концертами читались лекции о 
решениях XX съезда КПСС.

Местные жители тепло встречали го
стей. Неизменным успехом пользовались 
выступления штамповщицы завода режу

щих инструментов А. Разумовой, испол
нявшей частушки, участниц танцевально
го кружка работницы отдела техническо
го контроля этого же завода А. Гуренко- 
вой, расчетчицы цеха № 25 Л.. Крупи- 
ной, исполнителя песен советских компо
зиторов Ф. Головина.

Помимо концертов, члены бригады ока
зали большую практическую помощь в 
организации кружков самодеятельности 
районных домов культуры.

Советы лесозаготовителю Как раскряжевывать сосне.
пораженные центральной гнилью

Ряд леспромхозов Томской области 
выполняет план заготовки древесины, 
эксплуатируя сосновые леса, большая 
часть которых относится к спелым и 
перестойным. В таких лесах сильно 
распространена сосновая губка —гриб
ной вредитель, вызывающий у деревьев 
центральную гниль. ,

В древостоях до 60-летнего возраста 
этим грибом заражены единичные де
ревья. С возрастом процент заражен
ных деревьев увеличивается. В пере
стойных сосновых лесах обычно 20—40 
процентов деревьев поражено этим гри
бом.

Сосновая губка приносит колоссаль
ный вред лесному хозяйству и лесной 
промышленности. Потери деловой дре
весины из-за развития гнили часто до
стигают нескольких десятков кубиче
ских метров на один гектар.

В первое время зараженные деревья 
нельзя отличить от здоровых, но со 
временем на стволах сосен, вблизи вы
хода на поверхность мертвых сучьев, 
начинают появляться плодовые тела 
гриба — «губки». Наличие их на ство
лах сосен говорит о поражении этих 
сосен центральной гнилью. Чем больше 
на стволах губок и чем они крупнее, 
тем сильнее древесина разрушена гри
бом. На одном дереве бывает от 1 до 
18 Губок, в большинстве случаев на 
нижней части ствола.

Из стволов, пораженных централь
ной гнилью, можно получить деловые

сортименты. Длина последних зависит 
от протяженности и локализации гнили 
в стволе. Внешним признаком, опреде
ляющим протяженность гнили в стволе, 
является расположение на стволе губок 
и «табачных» сучьев. По количеству 
губок и их размещению на стволе мож
но, не срубая дерева, определить, какие 
сортименты из него можно получцть.

Гниль по стволу продвигается от гу
бок в пределах от 0,5 до 4 метров, в 
среднем — 2 метра. Таким образом, 
если на стволе имеется одна губка, то 
в обе стороны от нее гниль идет на 2 
метра, а из остальной части ствола 
можно получить деловые сортименты. 
Если на стволе имеются 2 —3 губки на 
расстоянии 2 —3 метров друг от друга, 
то часть ствола, на которой расположе
ны губки, поражена гнилью.

Есть много случаев, когда сосны, по
раженные гнилью, не имеют губок. 
Здесь также в большинстве случаев 
можно установить наличие гнили в 
стволе по «табачным» сучьям, которые 
представляют бесплодную форму гриба. 
«Табачные» сучья узнаются по неболь
шим впадинам и несколько вдавленной, 
очень сильно просмоленной коре вбли
зи выхода мертвых сучьев. По распо
ложению на стволе «табачных» сучьев 
можно определить возможный выход 
деловых сортиментов из ствола. Как и 
от губок, гниль от «табачных» сучьев 
обычно простирается в среднем на рас
стояние 2 метров.

Приведем несколько примеров. Если 
условно принять, что деловая древеси
на может быть получена из части ство
ла до 15 метров, то можно дать сле
дующие придержки для выхода сорти
ментов из пораженных стволов.

1. Дерево высотой 24 метра. Диа
метр на высоте 1,3 метра—30 сантимет
ров. Количество губок 9, они более или 
менее равномерно расположены по ство
лу. Нижняя губка находится на стволе 
в 3 метрах от земли. Нижняя граница 
гнили — 1 метр. Верхняя губка — на 
высоте 15 метров. Верхняя граница 
гнили — 17 метров. Из этого ствола 
деловых сортиментов получить нельзя.

2. Дерево высотой 26 метров. Диа
метр 32 сантиметра. Всего одна губка. 
Она находится на стволе в 3,5 метра от 
земли. Гниль спускается по стволу до 
высоты 1,5 метра, а вверх по стволу 
поднимается до 5,5 метра. От 5,5 до 
15 метров ствол без гнили, из него 
можно выпилить два бревна.

3. Дерево высотой 27 метров. Диа
метр 34 сантиметра. Количество губок 
6. Нижняя из них расположена на 
стволе на высоте 9,8 метра. Нижняя 
граница гнили — 7,8 метра. Верхний 
«табачный» сук на высоте 13,5 метра. 
Верхняя граница гнили — 15,5 метра. 
Из комлевой части ствола можно полу
чить бревйо длиной 7 метров.

Г. КОНЕВ, 
старший научный сотрудник 

Сибирского научно-исследователь
ского института лесного хозяйства.

П р а зд н о в а н и е  с ед ь м о й  
годовщ ины  Герм ан ской  

Д е м о к р а т и ч е с к о й  Р е с п у б ли к и

БЕРЛИН, 7 октября. (ТАСС). Трудящиеся Германской 
Демократической Республики отмечают сегодня седьмую 
годовщину со дня образования первого в истории Герма- 
нии государства рабочих и крестьян. Празднование этой1 
знаменательной даты вылилось во всенародное торже
ство. Особое оживление царит на улицах и площадях 
столицы республики. Повсюду на легком осеннем ветру 
развеваются государственные флаги ГДР и красные зна
мена рабочего движения. Многочисленные плакаты и 
транспаранты отображают жизнь республики во всем ее 
многообразии.

На центральной трибуне, установленной на площади 
Маркса — Энгельса, крупными буквами начертаны сло
ва, которые дороги каждому немецкому патриоту: «Да 
здравствует Германская Демократическая Республика — 
государство мира, демократии и социализма!». На пло
щади, а также на прилегающих к ней улицах проходит 
праздничное народное гулянье. Перед трудящимися вы
ступают артисты берлинских театров: певцы, музыканты, 
чтецы, артисты цирка. В ряде мест проходят спортивные 
состязания.

В народных гуляньях, состоявшихся в демократиче
ском секторе Берлина, приняли также участие многие 
жители Западного Берлина.

Выступление Гарри Поллита 
на массовом митингё в Лондоне

Отъезд Президента 
Индонезии Сунарно 

из Пенима
ПЕКИН, 6 октября. 

(ТАСС). Сегодня из Пекина 
в поездку по Китайской На
родной Республике отбыл 
специальным самолетом Пре
зидент Республики Индоне
зии Сукарно. Провожать 
Президента Сукарно на 
аэродром прибыли Предсе
датель Китайской Народной 
Республики Мао Цзэ-дун, 
заместитель Председателя 
КНР Чжу Дэ, председатель 
Постоянного комитета Все
китайского собрания народ
ных представителей Лю 
Шао.ци, Премьер Государст
венного совета КНР Чжоу 
Энь-лай и другие видные 
государственные и общест
венные деятели Китая, чле
ны дипломатического корпу
са, а также многочисленные 
жители столицы. На аэро
дроме по случаю отъезда 
Президента Сукарно был 
выстроен почетный караул.

Президент Сукарно высту
пил на аэродроме с про
щальной речью, в которой 
поблагодарил за радушный 
прием, оказанный ему в Пе
кине, и выразил уверен
ность, что дружба между на
родами Индонезии и Китая 
будет развиваться и креп
нуть. Как сообщает агентст
во Синьхуа, Сукарно ска
зал, что он пригласил Пред
седателя Китайской Народ
ной Республики Мао Цзэ
дуна посетить Индонезию и 
что Председатель Мао Цзэ
дун принял это приглаше
ние.

В поездке по Китаю Пре
зидента Сукарно сопровож
дают заместитель премьера 
Государственного совета 
КНР Чэнь И, Посол КНР в 
Индонезии Хуан Чжзнь, за
ведующий Протокольным от
делом МИД КНР Ван Чжо- 
жу и Посол Индонезии в 
КНР Сукарджо Виджопра. 
ното.

В Национальном 
собрании Франции

ПАРИЖ, 6 октября. 
(ТАСС). Национальное соб
рание Франции решило про
вести дебаты об общей поли, 
тике правительства Ги Мол
ле, начиная с 16 октября. 
Главное внимание будет 
уделено суэцкой проблеме, 
для обсуждения которой от
ведено три первых заседа
ния (из девяти заседаний).

ЛОНДОН, 7 октября. 
(ТАСС). Вчера вечером в 
лондонском зале Эмпресс. 
холл состоялся МНОГОТЫСЯЧ
НЫЙ митинг, организован
ный лондонским комитетом 
Компартии, на котором с 
речью выступил председа
тель Коммунистической пар
тии Великобритании Гарри 
Подлит.

Оратор подверг критике 
политику английских правя
щих кругов в вопросе о Су
эцком канале, подчеркнув, 
что, передав суэцкий вопрос 
в Совет Безопасности, ан. 
глийское правительство в 
то же время не отказалось 
от своей политики угроз 
применения силы в отноше
нии Египта. «Консерваторы, 
— сказал Гарри Поллит, — 
приложили все усилия, что
бы вызвать какой-либо инци
дент, который они могли бы 
использовать как предлог 
для войны»,- Поллит выра
зил уверенность в том, что 
английский народ может 
предотвратить применение 
силы против Египта.

Поллит указал, что поли
тика английского правитель
ства в вопросе о Кипре 
представляет опасность для 
дела мира. Он призвал так.

ТОКИО. 7 октября. 
(ТАСС). Как сообщает аген
тство Киодо Цусин, сегодня 
в Москву для продолжения 
переговоров о нормализацииг------------------- <i--------

зке английских трудящихся 
еще решительнее выступить 
против создания реваншист
ской западногерманской ар
мии.

Затем Гарри Поллит оста
новился на решениях недав
но состоявшихся конгресса 
британских тред-юнионов и 
конференции лейбористской 
партии. Он отметил, что ряд 
принятых ими резолюций от
разил рост прогрессивных 
тенденций в этих организа
циях, а также укрепление 
боевого духа народных масс 
Англии. В этой связи оратор 
заявцл, что в существующих 
условиях можно добиться 
единства всего рабочего дви
жения.

Участники митинга приня
ли решение направить гене
ральному секретарю ООН 
телеграмму, в которой при
зывают Совет Безопасности 
содействовать мирному уре
гулированию суэцкого вопро. 
са. Было решено также по
слать телеграмму губернато
ру острова Кипр с требова
нием положить конец ре
прессиям на острове. Участ
ники митинга призвали пре
доставить населению Кипра 
право на самоопределение.

японо-советских отношений 
вылетела правительственная 
делегация Японии, возглав
ляемая премьер-министром 
Ициро Хатояма.

XVIII съезд 
Коммунистической 

партии Нидерландов
АМСТЕРДАМ, 6 октября. 

(ТАСС). На вчерашнем ве
чернем и сегодняшнем ут
реннем заседаниях XVIII 
съезда Коммунистической 
партии Нидерландов продол
жалось обсуждение докладов 
Пауля дё Гроота и Хенк 
Хукстра. Всего в обсужде
нии докладов приняли уча
стие 40 человек.

Выступавшие останавли
вались на различных сторо
нах деятельности партии, 
вносили много ценных пред
ложений и поправок к. про
ектам решений съезда.

С заключительным словом 
по обоим докладам высту
пил Хенк Хукстра. На съез
де были зачитаны приветст
венные телеграммы, посту
пившие от братских комму
нистических и рабочих пар
тий — Китайской Народной 
Республики, Индонезии, Ин
дии, Германской Демократа, 
ческой Республики, Норве
гии, Исландии, Чехослова
кии, Финляндии, Албании, 
Болгарии, Дании, Румынии.

Съезд единогласно одо
брил затем общую резолю
цию.

Съезд принял также ре
шение, посвященное поста
новлению ЦК КПСС от 30 
июня «О преодолении куль
та личности и его последст
вий» и организационным 
вопросам. В этом решении 
говорится:

«XVIII съезд Коммуни. 
стической партии Нидерлан
дов, соглашаясь с позицией, 
занятой Центральным Коми, 
тетом в отношении XX съез. 
да КПСС, выражает полную 
солидарность с постановле
нием Центрального Комитета 
КПСС от 30 июня 1956 года 
и рассматривает этот доку
мент, как правильный и 
удовлетворительный анализ 
причин и последствий культа 
личности».

Съезд поручил Централь
ному Комитету разработать 
проект нового Устава пар
тии и представить его на ут
верждение следующего съез
да.

В заключение съезд за
слушал и обсудил доклад 
редактора газеты «Де Ваар- 
хейд» Маркуса Баккера о 
работе центрального органа 
партии и принял по этому 
докладу соответствующее ре
шение. Согласно докладу 
мандатной комиссии, на 
съезде присутствуют 336 де
легатов с решающим голо
сом и 75—с совещательным.

Сегодня вечером и завтра 
состоятся закрытые заседа
ния съезда, на которых, в 
частности, будет избран но
вый состав Центрального 
Комитета.

Премьер-министр Японии Хатояма  
вылетел в Москву

В Совете  Б е з о п а с н о с т и  ООН
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 

(ТАСС). Вчера в 15 часов 5 
минут по нью-йоркскому 
времени (22 часа 5 минут по 
московскому времени) от
крылось заседание Совета 
Безопасности ООН, посвя
щенное рассмотрению суэц
кого вопроса.

На заседании представи
тель Англии министр 
иностранных дел Ллойд 
внес проект совместной ан. 
гло.французской резолюции 
по суэцкому вопросу. В 
этом проекте Англия ' и 
Франция предлагают Совету 
Безопасности объявить на. 
ционализацию Египтом ком
пании Суэцкого канала ак
том, который будто бы «мо
жет поставить под угрозу 
сохранение международного 
мира и безопасности». Про
ект резолюции предусматри
вает одобрение Советом Без
опасности предложений, ко. 
торые «комитет пята» без
успешно пытался навязать 
Египту (план Даллеса). Авто
ры резолюции предлагают 
Совету Безопасности побу
дить Египет вести перегово
ры на основе этого плана и, 
в ожидании исхода этих пе
реговоров, сотрудничать с 
«ассоциацией пользователей 
Суэцким каналом».

В поддержку этой резолю
ции выступил министр 
иностранных дел Франции 
Пино.

Государственный секре
тарь США Даллес сказал, 
что США придерживаются 
той позиции, которую он из
ложил на первой лондонской 
конференции по суэцкому 
вопросу, и будут голосовать 
за англо-французский проект 
резолюции.

В заседаниях Совета Без
опасности принимает уча
стие министр иностранных 
дел Египта М. Фавзи.

V
НЬЮ-ЙОРК, 6 октября. 

(ТАСС). Вчера в Совете 
Безопасности ООН началось 
обсуждение суэцкого вопро
са.

Созыв заседания Совета 
Безопасности, на котором 
США, Англия. Франция и 
Советский Союз представле
ны министрами иностранных 
дел и на котором присутст
вует также приглашенный 
для участия в обсуждении 
суэцкого вопроса министр 
иностранных, дел Египта, 
предоставлял западным дер
жавам возможность, отказав
шись от угроз и ультимату
мов, попытаться найти пути 
для конструктивного реше
ния суэцкого вопроса.

Однако выступившие на 
этом заседании представите
ли Англии и Франции воз-,

вратились к старым обвине
ниям и угрозам по адресу 
Египта. Они совершенно иг
норировали предложение 
египетского правительства, 
полностью учитывающее ин
тересы стран, пользующихся 
каналом, и гарантирующее 
свободу судоходства по нему 
для всех стран. Они употре
били все свое красноречие 
на то, чтобы «доказать», что 
национализация компании 
Суэцкого канала является 
«неправомочным» актом.

Министр иностранных дел 
Англии Ллойд не оспаривал 
того, что Суэцкий канал яв
ляется частью Египта, но ут. 
верждал, что якобы сувере. 
ните-т Египта не дает ему 
права на национализацию 
компании Суэцкого канала.

Ллойд ссылался на Кон
венцию 1888 года, пытаясь 
доказать, что страны, поль
зующиеся каналом, имеют 
право на управление кана
лом, хотя известно, что Кон
венция касается лишь свобо
ды судоходства по каналу. 
Ллойд требовал восстанов. 
ления «прежних прав» 
иностранных государств в 
управлении каналом. Если, 
заявил он, прежняя компа
ния Суэцкого канала не мо
жет быть восстановлена, то 
она должна быть заменена 
управляющей властью меж. 
дународного характера, кото
рая будет служить той же 
цели. Это требование ми
нистр иностранных дел Ан
глии назвал «справедливой 
основой для переговоров», 
хотя оно несовместимо с су
веренными правами Египта.

Ллойд снова угрожал бой
котом канала. Он заявил, 
что страны Ближнего Восто
ка должны считаться с воз
можностью использования 
обходного морского пути во
круг Африки, что отразится 
на экономическом положе
нии этих стран. Ллойд отри
цал тот общеизвестный факт, 
что западный план «урегули
рования» суэцкой проблемы, 
предусматривающий восста
новление иностранного кон
троля над каналом, был 
представлен Египту в ульти
мативной форме. Ллойд пы
тался подкрепить требование 
западных держав о восста
новлении их «прав» на уп
равление каналом ссылками 
на то, что Египет якобы не 
сможет ассигновать достаточ
но средств для поддержания 
и расширения канала, по
скольку Египет не намерен 
направлять все средства, по
лучаемые от эксплуатации 
канала, на эти цели.

Однако всем известно, что 
прежняя компания Суэцкого 
канала расходовала лишь 
незначительную часть по
ступлений от канала на его

улучшение. В заключение 
Ллойд еще раз подчеркнул 
«твердую решимость» Ан
глии «оградить свои права».

Ллойд предложил, чтобы 
после окончания общей ди
скуссии заседания Совета 
Безопасности проводились в 
закрытом порядке.

Затем с теми же аргумен
тами выступил министр 
иностранных дел Франции 
Пино. Он также утверждал, 
что Египет будто бы не 
вправе национализировать 
компанию Суэцкого канала, 
поскольку она, по его сло
вам, имеет особый статус, ее 
главная квартира находится 
в Париже, а отношения с 
держателями акций регули
ровались в прошлом фран
цузскими законами. Египет
ское правительство, заявил 
он, не может национализиро
вать канал, так как в со
временном мире «националь
ный суверенитет имеет точ
ные границы». Пино взывал 
к «уважению международ
ных договоров», хотя пра
вительство Египта ясно зая
вило, что оно намеревается 
соблюдать Конвенцию 1888 
года, гарантирующую свобо
ду судоходства по Суэцкому 
каналу.
• Министр иностранных дел 
Франции продолжал настаи
вать на том, что судоходство 
по каналу должно” находить
ся под управлением между
народных властей, так как 
якобы только при этом ус
ловии могут быть обеспече. 
ны «законные права» поль
зователей каналом.

Французский министр 
повторил высказанную Ллой
дом угрозу бойкота канала и 
экономического давления на 
Египет. При этом Пино не 
ограничился только экономи
ческими угрозами. Он пред
принял помытку оправдать 
меры военного характера, 
принятые правительствами 
Англии и Франции против 
Египта, и даже доказывал их 
«целесообразность».

Суэцкая проблема, заявил 
в заключение Пино-, «не мо
жет быть решена полумера
ми... Бывают обстоятельства, 
когда слабость более опасна, 
чем твердость. Поставленный 
вопрос крайне серьезен. Бу. 
дущее Объединенных Наций, 
будущий мир зависят от то
го, как вы на него ответи
те».

Таким образом, даже в 
Совете Безопасности ООН 
представитель Франции счел 
возможным говорить языком 
ультиматума и угрожать на
рушением мира, хотя, как 
известно, Устав ООН обязы
вает всех членов воздержи, 
ваться от применения силы 
и от угроз ее применения в 
международных спорах.

Речь Пино содержала лич. 
ные выпады против прези
дента Египта Гамаль Абдель 
Насера, что лишний раз по
казало нежелание правитель, 
ства Франции идти на пере
говоры с Египтом.

Представители Англии и 
Франции внесли проект ре
золюции, в котором Совету 
Безопасности предлагается 
осудить национализацию ком. 
пании Суэцкого канала еги
петским правительством и 
одобрить позицию, занятую 
западными державами на се. 
паратном лондонском сове, 
щэнии. Проект резолюций 
предусматривает восстанов. 
ление «прежних прав» поль. 
зователей каналом. Другими 
словами, англо-французский 
проект требует от Египта от
каза от своих суверенных 
прав и восстановления 
иностранного господства над 
Суэцким каналом.

Англо-французский проект 
резолюции свидетельствует 
о стремлении его авторов 
добиваться осуждения Егип
та Советом Безопасности, 
чтобы прикрыть авторитетом 
этого международного органа 
собственные действия, на. 
правленные не только про
тив интересов и суверенных 
прав Египта, но и против ми
ра на Среднем Востоке. Они 
пытаются превратить этот 
орган, созданный для мирно
го решения международных 
споров путем переговоров, в 
судилище над Египтом.

Внесение этой резолюции 
подтверждает высказанное на 
днях американской газетой 
«Нью-Йорк пост» мнение, 
что правительства Англии и 
Франции обратились с жало
бой в Совет Безопасности 
только для того, чтобы «до
казать» всем, кто осуждает 
их политику угроз, «неспо. 
собность» ООН решить суэц
кую проблему.

В конце заседания с крат
ким заявлением выступил го. 
сударственный секретарь 
США Даллес. Сообщив, что 
он изложит точку зрения 
США позднее, Даллес по
спешил заявить о поддержке 
Соединенными Штатами про
екта резолюции, внесенного 
Англией и Францией.

Эти несколько слов Дал. 
леса о поддержке проекта 
резолюции, которая требует 
восстановления незаконных 
привилегий колониальных 
держав в отношении Суэц
кого канала, показали всю 
несостоятельность утвержде
ния американской пропаган
ды о том, что США якобы 
занимают в суэцком вопроса 
какую-то осрбукз примири, 
тельную позицию, отличную 
от позиций других колони
альных держав..
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Вопроси обезболивания при 

Операциях больных туберкуле
зом легких волнуют умы хи
рургов всех стран. Это связа
но со множеством обстоятельств, 
с которыми приходится стал
киваться во время сложных 
операций в грудной полости. 
Она заполнена жизненно важ
ными органами, такими, как 
сердце, легкие, пищевод, круп
ные кровеносные сосуды, нер
вы, являющиеся очень чувст
вительными ко всякого рода 
внешним воздействиям.

Еще с незапамятных времен 
были попытки лечить туберку
лез легких хирургическим пу
тем. Однако они носили слу
чайный характер. Большинство 
оперированных больных погиб
ло. Это объяснялось тем, что у 
больных во время операции 
возникало резкое перевозбуж
дение нервной системы, и в ре
зультате наступал шок. Он-то и 
являлся основной причиной 
смерти после операции.

В настоящее время хирурги
ческое лечение больных с ка
вернозными формами туберку
леза легких является эффек
тивным методом. Это стало воз
можным благодаря глубокой 
разработке учеными методов 

обезболивания и различных 
операций, направленных либо 
на сдавление очага пораже
ния — каверны, либо на уда
ление части легкого (резекция 
легких).

1 Советским и зарубежным 
хцрургам удалось установить, 
что наиболее полный эффект 
избавления от туберкулеза да
ет резекция легких. Но эта 
операция является очень слож
ной и требует применения та
кого метода, при котором опе
рируемый не ощущал бы ника
кой боли.

Существующие методы обез
боливания (местное или даже 
наркоз) не в состоянии пол
ностью прервать прохождение 
болевых раздражений, возни
кающих при операциях в груд
ной полости. Но ученым уда
лось подойти к решению вопро
са полного обезболивания. 
Этот метод носит название ги
потермии, или искусственного 
охлаждения организма.

Многочисленные экспери
ментальные исследования и на
блюдения в нашей клинике по
казали, что в организме, нахо
дящемся в условиях гипотер
мии, замедляются жизненные 
процессы, примерно так, как 
это имеет место у животных, 
впадающих в зимнюю спячку. 
Эти изменения характеризуют
ся снижением обмена веществ, 
уменьшением потребления тка
нями кислорода, торможением 
деятельности центральной 
нервной системы, замедлением 
движения крови по сосудам 
и т. д.

Благодаря этим, не опасным 
для человека изменениям соз

даются условия, предупрежда
ющие возникновение и разви
тие тяжелых, а порой необра

тимых поражений организма, 
вызванных хирургическим вме
шательством.

За последнее время в Совет
ском Союзе гипотермия приме
няется в ряде центральных 
клиник, руководимых крупней
шими советскими хирургами.

22 июня 1956 года в г. Том
ске впервые в Сибири была 
произведена сегментарная ре
зекция легкого под гипотерми
ей. Больной хорошо перенес 
операцию и в настоящее время 

избавлен от туберкулеза лег
ких. Из Узбекистана в Томск 
прибыла для операции тубер

кулеза легких молодая женщи
на. В нашем отделении ей бы
ло удалено 6 сегментов легкого 
справа (каждое легкое делится 
на 10 сегментов), и больная 
уехала здоровой. Подобных 
операций уже сделано шесть. 
Все больные стали здоровыми.

Методика гипотермии, при
меняемая в хирургическом от
делении Томского противоту
беркулезного диспансера, заим
ствована в Ленинградской хи
рургической клинике, руково
димой профессором И. С. Ко
лесниковым.

Перед операцией больному 
вводится в организм специаль
ная лекарственная смесь, дела

ющая охлаждение тела безопас.
ным. Затем больной усыпляет
ся с помощью специального 
аппарата. Когда же наступает 
глубокий сон, больного покры
вают простыней и обкладыва
ют мешками со льдом. После 
того, как температура тела до
стигнет 34 —33°, мешки со 
льдом удаляются, и  хирург при
ступает к операции. Темпера
тура в процессе операции сни
жается еще на один — два 
градуса. По окончании опера
ции больной, находящийся под 
наркозом, согревается, и к мо
менту пробуждения у него 
температура становится нор
мальной.

Молото сказать, что в на
стоящее время нет более со
вершенного метода обезболива
ния, и, естественно, гипотермия 
находит широкое применение 
при очень сложных операциях 
на сердце и на легких.

Гипотермия — значительное 
достижение современной хи
рургии, она открыла перед хи
рургами небывалые возможно
сти.

М. ЗАЙЦЕВ, 
заведующий легочным хи

рургическим отделением об
ластного противотуберку

лезной? диспансера.
На снимке: момент операции 

больного туберкулезом легких. 
Хирург М. Зайцев (второй сле
ва).

Фото В. Асабина.

шш Я

6  октября в г. Москве после тяжелой 
болезни скончался старейший научный 
работник Томского государственного 
университета заведующий 
кафедрой геометрии, доцент 
Николай Георгиевич Туга- 
нов.

Н. Г- Туганов родился в 
1901 году в г. Благовещен
ске, в семье учителя. По 
окончании Ленинградского 
университета в 1929 году он 
до 1939 года работал в тех
нических вузах Ленинграда 
и Томска. С сентября 1939 
года до последнего времени 
Николай Георгиевич Туганов 
работал доцентом Томского 
университета с перерывом 
во время Великой Отечественной войны. 
В 1940 году он защитил диссертацию на 
степень кандидата физико-математиче
ских наук. Н. Г. Туганов был талантли
вым ученым, он напечатал 12 научных 
работ и подготовил докторскую диссер
тацию.

Во время Великой Отечественной 
войны, находясь в рядах Советской Ар
мии, Н. Г. Туганов участвовал в оборо
н е  Сталинграда. За боевые заслуги на

гражден орденом Отечественной войны 
II степени и тремя медалями.

Будучи энтузиастом в своих научных 
изысканиях и педагогической 
работе, Н. Г. Туганов с боль
шой требовательностью и

V’ любовью относился к подго- 
Ц| товке будущих высококвали.

Ш 1 Щ фицированных математиков. 
Николай Георгиевич ак_

\  ^ Щ тнвно участвовал в общест-
У. Щ венной и профсоюзной ра

боте.
За преподавательскую, на

учную и общественную рабо
ту в университете Н. Г. Ту
ганов был награжден ме
далью «За трудовую доб
лесть».

Смерть унесла от нас чуткого и 
принципиального товарища, большого 
ученого и прекрасного педа?ога. Память 
о Н. Г. Туганове навсегда сохранится в 
сердцах его товарищей по работе и сту
дентов, знавших его как замечательно
го учителя.

Коллектив сотрудников и студен
тов механико-математического фа
культета университета.

Р  е  п о  р т а  Ж

Пароход «Маршал Говоров» 
следовал в Каргасок за лесом. В 
Каргаске были забуксированы две 
баржи. В Нарыме пароход забрал 
еще две баржи.

В этом рейсе коллектив паро
хода действовал Особенно четко. 
Еще 10 августа экипаж рапорто
вал о завершении навигационного 
плана грузоперевозок методом 
толкания по тоннам на 115,7 про
цента и по тонно-километрам — 
на 102,5 процента. На общем соб
рании коллектива было решено

Трудовые будни экипажа
Говоров» сдержал свое слово и 
теперь перевозит грузы сверх 
плана.

...В машинном отделении вахту 
несут первый помощник механика 
Григорьев и масленщик Мещеря
ков. Они прислушиваются к рав
номерному стуку механизмов, сле
дят — на полных ли оборотах ра
ботает машина. Скорость — 5,5 
километра в час при плановой 4.

В кочегарном отделении в это 
время вахту несет старший коче
гар Непомнящий.

закончить общий навигационный 
план грузоперевозок к 15 сентяб
ря. Экипаж парохода «Маршал

По с л е д а м  
н е о п у б л и к о в а н н ы х  

писе м
Учительница тов. Ларина написала 

нам о том, что в Кировском районе на. 
рушается порядок перемещения моло
дых специалистов.

Как сообщили из облоно, на заведу
ющую Кировским районе тов. Синке. 

вич за нарушение порядка перемеще
ния молодых специалистов наложено 
административное взыскание.

В одном из писем в редакцию сооб
щалось о плохой доставке газет Крас
ноярским отделением связи.

Из Кривошеннской конторы связи 
нам сообщили, что за допущенные не
достатки начальник Красноярского от
деления связи Вашуркин с работы 
снят. Приняты меры к улучшению до
ставки газет подписчикам.

Тов. Пушкарев из Новосибирской об
ласти обратился в редакцию с жалобой 
на волокиту в Леботерском сельсовете, 
Чаинского района, с высылкой ему 
справки,

Чаинский райисполком сообщил ре
дакции, что в настоящее время справка 
тов. Пушкареву выслана. За волокиту 
с рассмотрением заявления 
тель Леботерского сельсовета 
предупрежден.

Быстрое движение каравана во 
многом зависит и от вахтенных. 
На перекатах — гляди в оба: не 
так зайдешь или раньше времени 
начнешь поворот — обязательно 
«завалит». Поэтому судоводители 
весьма осторожны. Немало пере
катов досталось в этом рейсе на 
долю первого штурмана Янковско

го. С ним на вахте стоит лучший 
рулевой Зимин (снимок слева).

Янковского и Зимина сменили 
второй штурман Орлов и рулевой 
Красоткин. Им тоже пришлось 
немало потрудиться. Благополуч
но пройдены Сунгуровский, Сал- 
танаковский перекаты. Но впере
ди еще более опасные Чернояр- 
ский, Пушкаревский, Усть-Том- 
ский. Пароход благополучно про
ходит их ночью.

Через несколько часов судно 
было в Черемошниках. Около пя
ти тысяч тонн древесины достав
лены на 17 часов раньше графи
ка.

Успехи не пришли сами по се
бе. Они достигнуты упорным тру
дом всей команды. Большое зна
чение имело применение передо
вого метода судовождения — тол
кания. Этим способом экипаж па
рохода «Маршал Говоров» рабо

тает на протяжении всей навига
ции.

На судне хорошо поставлена 
воспитательная работа, организо
вано действенное соревнование. 
Среди членов машинной команды 
механик-коммунист Николай Ми
хайлович Кадочигов проводит тех
ническую учебу (снимок справа).

Многие члены команды парохо
да «Маршал Говоров» Награжде
ны почетными грамотами Мини
стерства речного флота.

В социалистическом соревнова
нии речников и сплавщиков кол
лективу парохода «Маршал Гово
ров» присуждено первое место и 
переходящее красное знамя Том. 
ского облсовпрофа. Экипаж заслу
жил звание передового коллекти
ва среди команд судов Томского 
участка.

м . ПОПОВ.

ПИСЬМА В  РЕДАКЦИЮ
Позвольте через газету «Красное 

Знамя» выразить глубокую благодар
ность коллективу томских художников 
за организацию похорон и чуткое отно
шение к памяти нашего умершего бра
та — старейшего художника Сибири 
Сергея Ивановича Голубина.
1VL И. Шипицина и А. И. Румницкая.

Разрешите выразить через вашу га
зету искреннюю благодарность сотруд
никам треста столовых, друзьям и зна
комым за сердечное соболезнование по 
поводу смерти горячо любимого отца и 
мужа А_ А. Филиппа.

Родственники А. А. Филиппа. ’

председа-
Дударев

П о  с л е д а м  н а ш и х  
в ы с т у п л е н и й

«ДАЛЕКО ОТ ТРЕСТА»
Под таким заголовком в № 179 на. 

шей газеты за 12 сентября была опуб. 
линована статья Н. Кондрашовой о мед
ленном строительстве Уткинского лес
промхоза в Верхне-Кетском районе.

Главный инженер треста «Томлесжел. 
дорстрой» тов. Чернуха сообщил нам, 
что факты, изложенные в статье, пра
вильны.

Для того, чтобы выправить положе
ние, в Уткинскую и Белоярскую строй- 
колонны направлены инженеры. Для 
правильной организации труда команди
рован инженер треста.

Строителям отгружены рельсы, гвоз
ди, олифа, инструменты. В августе и 
сентябре в распоряжении машинно-до
рожного отряда №  132 был катер тре
ста №  16.

На строительства объектов Уткин- 
ской узкоколейной железной дороги на
правлено 40 рабочих.

с  и  О
Чемпионат страны по футболу

Перед последними играми
Футбольным командам класса «а», 

участвующим в розыгрыше первенства 
страны по футболу, до конца соревнова
ний осталось провести 12 игр. Турнир
ную таблицу сейчас возглавляет москов
ская команда «Спартак». Она провела 
19 состязаний и набрала 28 очков. 
Спартаковцы одержали 12 побед, четы
ре встречи свели вничью и в трех играх 
потерпели поражение. Они забили в во
рота соперников 58 мячей и пропустили 
в свои 25 мячей. В оставшихся трех иг
рах «Спартаку» достаточно набрать три 
очка из шести возможных, чтобы стать 
чемпионом страны.

На втором месте идет московская 
команда «Динамо». У нее тоже 28 оч
ков, но после 21 встречи. У динамовцев 
10 выигрышей, 8 ничьих и 3 пораже
ния. Забито 44 мяча, пропущено 24.

Успешно проводит последние встречи 
московская команда Центрального Дома 
Советской Армии. Армейские футболи
сты — на третьем месте в турнирной 
таблице. В 20 играх они набрали 25 оч-

таблице
образом.
команда

ков.
Далее места в турнирной 

распределяются следующим 
На четвергом месте киевская 
«Динамо», на пятом—«Буревестник: 
(Кишинев), на шестом — «Торпедо» 
(Москва), на седьмом — «Шахтер» 
(Сталине), на восьмом — «Динамо» 
(Тбилиси), на девятом — «Зенит» (Ле
нинград), на десятом — «Локомотив» 
(Москва), па одиннадцатом — футболи
сты Свердловского Дома офицеров и на 
двенадцатом — ленинградская команда 
«Трудовые резервы».

***
7 октября в Москве, на Центральном 

стадионе имени В. И. Ленина лидер 
первенства — московский «Спартак» 
встретился с командой «Трудовые ре
зервы» (Ленинград). Победу одержали 
спартаковцы с результатом 3:0.

Сейчас московская команда «Спар
так» прочно закрепилась на первом ме. 
сте в турнирной таблице. После 20 игр 
она набрала 30 очков. (ТАСС).

На первенство РСФСР по футболу
6 октября в г. Грозном начались фи

нальные встречи команд-победитёльниц 
зон. К финальным играм допущено 13 
футбольных команд, в том числе от си
бирской зоны команды городов Томска 
и Омска. От остальных зон выступают 
команды городов Кирова, Казани, Гроз

ного, Владивостока, Хабаровска, Горь
кого, Ростова-на-Дону, Березняков, 
Шахты и Саратова.

В первый день соревнований коман
да г. Томска играла с командой г. Бе
резняки и выиграла встречу со счетом 
6:0.

М О Т О К Р О С С
7 октября проводился мотокросс 

спортивных обществ • Томска на кубок 
облпрофсовета. Дистанция в 50 кило
метров проходила по пересеченной ме
стности и при тяжелых погодных уело, 
виях.

Первое место занял В. Афонин, 
спортсмен Томского политехнического 
института.

На кубок РСФСР по футболу
За неявку на игры на кубок РСФСР 

по футболу команде Кемеровской обла
сти и команде г. Новосибирска' реше
нием республиканского комитета по 
физической культуре и спорту зачтено

команды вышли изпоражение. Обе 
дальнейших игр.

Встреча команд г. Томска и Алтай
ского края перенесена на май 1957 го
да.

На рысистых испытаниях
Семь лошадей Томской области уча

ствовали в рысистых испытаниях в 
г. Иркутске на кубок Сибири.

В трех заездах оспаривали приз 
рысаки Красноярского края, Иркутской, 
Новосибирской, Томской и других об
ластей Сибири. Кубок с изображением 
головы лошади присужден рысаку

г. 1 Новосибирска, который пробежал 
1.600 метров за 2,8 минуты.

Хорошая оценка дана лошади 
«Неправда», принадлежащей колхозу 
«Северное сияние», Бакчарского райо
на. Она показала резвость на этой же 
дистанции 2,12 минуты.

На снимке: Афонин на дистанции.
Фото К. Бахтина.

Зам. редактора  А . Н . НОВОСЕЛОВ.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
имени В. П. Чкалова

9  октября — «Несчастный случай».
10 октября — «Мораль пани Дуль- 

ской».
11 и 12 октября — «Несчастный 

случай».
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр итени М. Горького.
9 октября — новый художествен

ный фильм «Крылья». Сеансы: 9, 11,
1, 3, 5, 7, 9, 11.

Клуб имени Сталина. 9  октября — 
«Крылья». Сеансы: 4, 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 9 ок
тября. Большой зал. — «Крылья». 
Сеансы: 10.30, 12-30, 2.30, 4.30,
6-30, 8-30, 10-30. Малый зал. —
«Дорога правды». Сеансы: 9-30, 11-30, 
1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30.

Томской областной конторе «Загот- 
зерно» для работы в г. Томске и рай
онах области требуются инженеры или 
техники-строители.

Обращаться: г. Томск, Сухоозерный 
переулок, ’ 13, телефон 24-95.

3—3

Потерялись чистосаврасый мерин 
3-х лет и гнедая кобылица 5 лет. Знаю
щих о местонахождении лошадей про
сим сообщить по адресу: Томская об
ласть, Шегарский район, поселок Побе
да, Шегарская вспомогательная школа- 
интернат.

Томскому институту физических ме
тодов лечения требуются на постоянную 
работу: повар, кочегары и дворник (по
следний обеспечивается жилплощадью) 
и на временную работу — слесари.во. 
допроводчики, кровельщики и бетонщи. 
ки.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 1, отдел кадров.

Областной сельскохозяйственной вы
ставке требуются: квалифицированные
плотники, столяры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, облисполком. 
3-й этаж, комната 13, с 9 до 11 часов 
утра. 3 —3

Томским горэлектросетям срочно тре
буются на постоянную работу: помощ
ники монтеров, каменщики, плотники а  
подсобные рабочие.

Обращаться: г. Томск, Подгорный
пер., 4, отдел кадров. , | 2— 2

В магазин №  1 Томского облкннготорга (переулок Батенькова, 5J поступи, 
ли в продажу новые книги:

М. Ф. Ахундов. — —Избранное. Цена 5 —35. i
В. Г. Баскаков. — Мировоззрение Чернышевского. Цена 26—00.
Дж. Ф. Брей. — Несправедливости в отношении труда и средства к  их 

устранению или век силы и век справедливости. Цена 6 —60.
В. Дружинин. — Путешествие по Чехословакии. Цена 5—10.
Н. Мацуев. — Художественная литература, 1938—1953 гг. Тона &  Цена 

15—00. _  _
Г. К. Орджоникидзе.—Статьи и речи. Том 1. 1910—1926 гг. Цена 10—00.
Т. И. Ойзерман. — Развитие марксистской теории на опыте революции 

1848 г. Цена 7—35.
Якуб Колас. — Избранные произведения в двух томах. Цена 2-х томов 

23-85.
Иногородние покупатели заказ могут дать через отдел «Книга—почтой»,2—2

♦

Барнаульскому машиностроительному заводу
г е о л о г о р а з в е д о ч н о г о  о б о р у д о в а н и я  М и н и с т е р с т в а  

г е о л о г и и  и  о х р а н ы  н е д р  С С С Р  
срочно требуются на постоянную работу: главный технолог завода, 

главный механик завода, начальник инструментального цеха.
Оплата по соглашению, жилплощадь предоставляется, подъемные по

КЗОТу. ____
С предложениями обращаться по адресу: г., Барнаул, Алтайского 

края, 1-й Заводской проезд №  2, отдел кадров.

>
П1

♦

ПОСЛЕДНИЕ ВСТРЕЧИ
Заканчиваются игры на первенство 

области по футболу. Предпоследняя иг
ра состоялась на стадионе «Буревест
ник». Встречались хозяева поля с пер
вой командой гарнизонного Дома офице
ров Советской Армии. чИгра носила 
упорный характер и закончилась побе
дой армейцев со счетом 5:4.

Осталась последняя встреча между 
командами «Торпедо» и первой коман
дой гарнизонного Дома офицеров Со
ветской Армии, в результате которой 
выявится победитель первенства, обла
сти. К. КОСТИН.

Коллектив кафедры микробио. 
логии Томского медицинского ин
ститута выражает соболезнование 
ассистенту Селезневой Апполийа- 
рии Александровне по поводу 

смерти ее матери
СЕЛЕЗНЕВОЙ 

Дарьи Петровны,
последовавшей 6 октября после 

тяжелой болезни.

Стадиону «Буревестник» требуются: 
старший бухгалтер, радист-электрик, 
слесарь, гардеробщицы, уборщицы, ра
бочие по уходу за льдом, инструкторы 
физкультуры.

Обращаться: г. Томск, улица Фрун
зе, 11.

3 —1
Клубу имени Сталина (ст. Томск_И) 

требуется организатор художественной 
самодеятельности.

Обращаться в часы занятий.
Гр-н Семенов Александр Николаевич, 

проживающий в г. Томске, Коммуни
стический проспект, 11, кв. 23, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Семеновой Валентиной Михайловной, 
проживающей в г. Чкалове, улица Ма
ло-Орловская, 2, кв. 6.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Куйбышевско
го района г. Томска.

Гр-ка Митягина Галина Васильевна, 
проживающая в г. Томске, поселок Че- 
ремошники, 11—22, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Митягиным 
Владимиром Ивановичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Ректорат и общественные орга
низации Томского государсгвенно- 
го университета имени В. В. Куй
бышева с глубоким прискорбием 
сообщают о преждевременной 
смерти заведующего кафедрой 
геометрии, кандидата физико-ма-- 

тематических наук, доцента
ТУГАНОВА 1

Николая Георгиевича,
последовавшей 6 октября 1956 
года в г. Москве, и выражают со
болезнование родным покойного.

Коллектив сотрудников механо- 
математического факультета Том-: 
ского государственного универе»^ 
тета имени В. В. Куйбышева глу
боко скорбит по поводу прежде
временной смерти заведующего 

кафедрой геометрии; доцента
ТУГАНОВА 

Николая Георгиевича
и выражает соболезнование род* 

ным покойного.

Коллектив студентов механо- 
математического факультета Том
ского государственного универси
тета имени В. В. Куйбышева глу
боко скорбит по поводу прежде^ 
временной смерти дорогого и го-* 
рячо любимого педагога и ученой*

ТУГАНОВА 
Николая Георгиевича

и выражает соболезнование (род* 
ным покойного,
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____________________ ________________  объявлений — 3 7 - 3 6 . стенографистки— 5 2 - 0 2 , директора типографии —  37-72. ’
K 3 0 1 8 7 Q г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  №  2  П о л и гр а ф и з д а т а , Т и р а »  7 7 .0 0 0  э к з .  З а к а з : 3 5 0 8  J
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